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La plaza del Altozano
ya se ha reinaugurado, des-
pués de dos meses de traba-
jos de remodelación. El al-
calde de la ciudad, Manuel
Pérez Castell, presentó a los
asistentes las obras realiza-
das en la “plaza más impor-
tante, porque se encuentra
en el corazón de la ciudad”.

Nuevos ornamentos ve-
getales para el jardín, el sis-
tema hidráulico de la fuente
y el pavimento de piedra na-
tural son las novedades que
presenta desde ahora el Al-
tonazo. 

(Págs. 2 y 3)

Reivindicación y satisfacción, en el
balance del Plan de Revitalización
del Centro de Albacete

El Altozano, de estrena

El consejero de Me-
dio Ambiente y Desarro-
llo Rural de Castilla La
Mancha, José Luis Mar-
tínez Guijarro, y el pre-
sidente de la Diputación
provincial, Pedro Anto-
nio Ruiz Santos, firma-
ron un convenio de cola-
boración a través del
cual se establece una lí-
nea de trabajo para con-
tinuar con la implanta-
ción de la Agenda Local

21 en los diferentes mu-
nicipios de la provincia
y buscar el camino hacia
la sostenibilidad. 

La cantidad a la que
asciende este acuerdo,
que abarca dos años, es
150.000 euros en 2006 y
170.000 para el 2007.
Según Ruiz Santos, casi
el 92% de los municipios
de Albacete está sujetos
a este acuerdo.

(Pág. 10)

El 92% de la provincia de
Albacete está suscrita a
la Agenda Local 21

Para celebrar el fin de
la I Fase del Plan de Revi-
talización del Comercio
que está llevando a cabo el
Ayuntamiento de Albace-
te, se celebró un acto que
tuvo como escenario los
jardines de la Cámara de
Comercio. Este proyecto

tiene como objetivo po-
tenciar la competitividad
de los establecimientos
minoristas y convertir así
a Albacete en “una ciudad
comercial por excelen-
cia”, según el alcalde, Ma-
nuel Pérez Castell.

Esta primera fase del

Plan ha contado con un
presupuesto de 1'6 millo-
nes de euros. 

Algunas de las actua-
ciones que se han llevado
a cabo son el asfaltado,
iluminación y acerado de
las principales calles de la
ciudad.          (Pags. 6 y 7)

Foto de familia de la Mesa del Comercio.

Manuel González Ramos, Manuel Pérez Castell y Ramón Sotos

La Cámara de Comer-
cio  presentó la guía "El
Turismo en la provincia
de Albacete, un sector a
consolidar", un estudio re-
alizado durante agosto y
septiembre de 2005 y abril
del 2006 sobre los turistas
que visitaron la provincia.

Entre las conclusiones a
las que se ha llegado es
que el 99% de los viajeros
vio cumplidas sus expec-
tativas, que el 36% son
universitarios y que la ma-
yoría de ellos son habitan-
tes de la propia provincia.

(Pág. 11)

Un estudio sobre el turismo de
Albacete revela que el 99% de
los turistas están satisfechos 
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“Queda inaugurada la
Plaza del Altozano”,  con
estas palabras se dirigió el
alcalde de la Albacete, Ma-
nuel Pérez Castell, a todos
los asistentes durante la
inauguración de las obras de
remodelación que se han
llevado a cabo en este lugar
de la ciudad. Una reforma
que “ennoblece la principal
plaza de Albacete” y de la
que “no se puede hablar de
costes porque no tiene im-

puestos añadidos”, subrayó
Castell.

El alcalde estuvo acom-
pañado por una amplia co-
mitiva formada por albace-
teños y representantes
políticos, entre los que se
encontraban los concejales
del Ayuntamiento; el dele-
gado de la Junta, Manuel
González Ramos; el presi-
dente de la Diputación Pro-
vincial, Pedro Antonio
Ruiz Santos; el presidente

de la Federación de Asocia-
ciones de Vecinos de Alba-
cete, Francisco Hurtado; y
representantes sindicales.

Reforma

La reforma ha consistido
en un cambio en la “orna-
mentación” de los jardines,
ya que se han plantado más
de 10.000 flores de tempo-
rada y 5.000 metros lineales
de setos de boj. 

En la fuente también se
han realizado algunas modi-
ficaciones.  Aunque mantie-
ne su estructura inicial, se
ha cambiado la hidráulica,
combinando cuatro circui-
tos con distintos chorros y
varios tipos de surtidores,
como géiseres y lanzaderas,
para “que la secuencia sea
agradable y escuchar en to-
do momento el sonido del
agua”, se explicó desde el
Ayuntamiento.

Por último, la renova-
ción del jardín se completa

con la colocación de un
nuevo pavimento de piedra
natural  con la que “se ha
conseguido ennoblecer el
Altozano”. 

En primer lugar, toda la
comitiva, encabezada por el
alcalde, realizó una visita
por el recinto de la plaza pa-
ra conocer de primera mano
las reformas que se han es-
tado llevando a cabo en el
Altozano desde hace dos
meses. 

Costes cero

Pérez Castell manifestó:
“Hoy es un día especial. De
las 52 plazas que tiene Al-
bacete, la más importante
para la ciudad es la del Alto-
zano, porque está en el cora-
zón de la ciudad, porque es
la primera que vio Albacete,

porque aquí, en 1905, el rey
Alfonso XIII nos dio el
agua por primera vez en un
grifo y porque es la plaza
que ha disfrutado de los
grandes acontecimientos
que ha vivido esta ciudad en
continuo crecimiento”.

Según explicó Pérez
Castell, estas obras están
dentro del pliego de condi-
ciones en el que se recogen
los proyectos de rehabilita-
ción de lugares públicos de
la ciudad y remarcó que no
se puede hablar de coste
porque “tiene cero pesetas
de impuestos añadidos”

“La Administración pú-
blica tiene la obligación de
crear espacios públicos para
que los disfruten todos los
ciudadanos”, concluyó el
alcalde, “para hacer una ciu-
dad más habitable”.

La plaza del Altozano, 
de estrena

El alcalde besa a una niña, durante la inauguración.

Acceso a los refugios antiaéreos.

Se han plantado 10.000 flores de temporada y 5.000 metros
lineales de setos de boj

El vicepresidente se-
gundo de la Junta de Co-
munidades, Emiliano
García-Page, anunció
que el Gobierno de Cas-
tilla- La Mancha em-
prenderá acciones lega-
les para hacer que se
cumpla la sentencia por
la que se deben reestruc-
turar los órganos de deci-
sión de la Confederación
Hidrográfica del Júcar.

“El Gobierno de Cas-
tilla- La Mancha desarro-
llará una política muy
concreta en las próximas
semanas para hacer cum-
plir los acuerdos del Plan
Hidrológico del Júcar, ya

que hay muchas cosas
que se están incumplien-
do”, manifestó García-
Page en alusión a la sen-
tencia del Tribunal Su-
premo sobre el aprove-
chamiento indebido de
las aguas del Júcar en la
Comunidad Valenciana,
por la que se obligaba a
una reestructuración en
los propios órganos de
decisión de la Confede-
ración Hidrográfica del
Júcar. 

Según García- Page,
“el Gobierno regional es-
tá instando en una reu-
nión tras otra, a que se
modifique y se altere la

proporción y la represen-
tatividad en los órganos
de gestión del Júcar”. 

“El Júcar está siendo
objeto de una creciente
preocupación por el uso
cada día más descontro-
lado que se hace en Va-
lencia. El 73% del tra-
yecto del río Júcar es
parte de Castilla-La
Mancha y ha sido objeto
de una enorme rapiña por
parte de la Comunidad
Valenciana”, declaró el
portavoz del Gobierno
regional. 

García-Page subrayó
que la política de agua
del Ejecutivo castellano-

manchego busca dar “un
giro de 180 grados en el
conjunto de la estrategia
de España”, de manera
que no afecta sólo a Mur-
cia, sino también a la Co-

munidad Valenciana, y
que la apuesta por la de-
salinización y otras alter-
nativas a los trasvases
valen para las dos regio-
nes.

Emiliano García-Page.

La Junta irá a los tribunales, si no 
se cumplen los acuerdos del Júcar

García-Page manifestó que en la Comunidad Valenciana se
hace un uso cada vez más descontrolado de este río
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El Altozano, de estrena

Con un ligero retraso respec-
to a la llegada de las fuertes
temperaturas, se ha reinaugura-
do la plaza del Altozano, que
mantiene su estructura anterior,
aunque con sensibles mejoras
en el pavimento, la funcionali-
dad de la fuente y los accesos a
los viejos refugios antiaéreos,
que durante la guerra civil sir-
vieron para protegen a cientos
de vecinos.

El Altozano es el corazón de
Albacete, por mucho que haya
quedado desplazado del centro
geométrico de la ciudad. Si al-
guna seña de identidad ha teni-
do y tiene esta población es esa
plaza, la mayor y mejor durante
años, a pesar de su cambiante configura-
ción. Sigue siendo el punto de cita para

festejos o espectáculos de raigambre, con
el Pregón de Feria a la cabeza.

La vida de las ciudades y los
pueblos ha adquirido el sello de
sus plazas, monumentales, reco-
letas, frescas o áridas. Albacete
tiene una preciosa, recogida y
acogedora, algo que no deben ol-
vidar quienes pretenden levantar-
la para crear un aparcamiento
subterráneo que no vendría a su-
mar muchos vehículos guardados
a los 2.065 que se pueden locali-
zar en los seis existentes en un
radio que no excede de 500 me-
tros: 310, en San Agustín, a 150
metros; 210, en la Catedral, a
100 metros; 250, en Pablo Medi-
na, a 250 metros; 290, en el
Sembrador, a 200 metros; 225,
en la Calle Ancha, a 250 metros;

y 780, en la avenida de España, a 500
metros.

Eficacia. Echen un vistazo

Pedía Ramón Sotos, concejal de Pro-
moción Económica, que se valore la efica-
cia de la gestión realizada sobre las peti-
ciones de los comerciantes. Bien seguro
puede estar de que no le iban a sacar los
colores.

Hace años, los comerciantes del centro
de la ciudad estaban indignados, y con ra-
zón. La apertura de grandes centros co-
merciales provocaba un trasvase de loca-
les. Ellos decían (siguen diciendo) que
cierran los establecimientos, lo que es
cierto, pero también lo es que se abren en
torno a los hipermercados, por lo que el
número de comercios no solo no disminu-
ye sino que aumenta. Pero el centro de la
ciudad, lo que mantiene viva a una pobla-
ción, estaba descuidado. No se puede olvidar la
imagen tercermundista del corte de la calle An-
cha con una cadena de hierro, como fórmula de
peatonalización improvisada. La presión de las
asociaciones de comerciantes fraguaron en la
Mesa del Comercio y los buenos oficios de
quienes tenían que templar gaitas hicieron que
los intentos de dinamitar la iniciativa fracasaran.

Unos años después, los aparcamientos públi-
cos son una realidad y algunas de las calles del
centro comercial tradicional son la envidia del
resto de la ciudad y de muchas ciudades. Aún se
puede hacer mejor: bancos, maceteros, pérgolas,
tiestos de flores en la farolas aunque no sea el
cincuentenario de la Virgen de Los Llanos…

Dentro de la tela de araña en la que se preten-

de atrapar al cliente, para que no se vaya a
otras zonas, falta el eje, la calle Ancha,
que fue de las primeras que se modernizó,
aunque con criterios que se demostraron
inadecuados y con materiales incluso per-
judiciales. La fórmula de la semipeatona-
lización se ha mostrado eficaz, con bolar-
dos como separación del único carril de
circulación y aceras más anchas, con pavi-
mento antideslizante, con adoquín y pie-
dra, que confiere  prestancia.

Al centro le falta ese toquecito, que de-
be ser definitivo, con la consiguiente res-
tricción del tráfico rodado, dando prefe-
rencia y hasta exclusividad al servicio
público. No es mucho. Seguramente viene
de la mano de la segunda fase del Plan de

Revitalización del Comercio, que debe suponer
la renuncia a la manida, recurrente y estéril pro-
puesta de un aparcamiento bajo el Altozano. Se-
rá el reclamo para lograr votos en la primavera
próxima.

Los pedirán a cambio de la eficacia en la ges-
tión de las peticiones de los comerciantes.
Echen un vistazo.
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El consejero de Vi-
vienda y Urbanismo, Ale-
jandro Gil, informó de
que en los acuerdos adop-
tados por la Comisión
Provincial de Urbanismo
se ha resuelto realizar al-
gunas modificaciones en
los Planes Generales de
Ordenación Urbana,
PGOU, de diferentes mu-
nicipios de la provincia
de Albacete. Aseguró que
“las comisiones de urba-
nismo son un buen termó-
metro para conocer el
presente y el futuro del
sector de la construcción
y de la economía”. Ade-
más, recordó que cual-
quier actuación urbanísti-
ca debe pasar por estas
comisiones antes de su
ejecución. 

Gil estuvo acompaña-
do por el director general
de Urbanismo y Ordena-
ción Territorial y presi-
dente de la Comisión
Provincial de Urbanismo,
Santiago García Aran-

da;  el delegado de la
Junta en Albacete, Ma-
nuel González Ramos; y
el delegado provincial de
Vivienda y Urbanismo,
José María Ortega.

La Comisión Provin-
cial de Urbanismo de Al-
bacete ha dado el visto
bueno a una modifica-
ción del PGOU de Hellín.
De esta forma, se produ-
cirá la reclasificación de
suelo rústico de reserva a
suelo urbanizable de uso
global residencial con zo-
nas recreativas en el pa-
raje de “Las Dehesillas”,
cerca de la pedanía de
Cancarix. Con esta actua-
ción, está previsto que se
construyan 1.627 nuevas
viviendas de tipo unifa-
miliar sobre una superfi-
cie de 875.000 metros
cuadrados, de los que
30.000 se destinarán a
zonas verdes y 31.000 a
espacios dotacionales. El
consejero informó tam-
bién de que en Villarro-

bledo se tiene por objeto
desarrollar un nuevo po-
lígono industrial de ges-
tión pública sobre una su-
perficie de más de
589.000 metros cuadra-
dos, que se ubicará entre
la vía del ferrocarril Ma-
drid-Alicante y las carre-
teras de Barrax, Munera
y la variante de la N-310. 

Chinchilla

Otro de los asuntos
que ha contado con el in-
forme favorable de la
Comisión Provincial de
Urbanismo ha sido el de-
sarrollo de un Plan de
Actuación Urbanizadora,
PAU, dentro del Plan de
Ordenación Municipal
de Chinchilla de Monte-
aragón. Se trata de una
actuación sobre una su-
perficie de 30.000 me-
tros cuadrados situada en
la zona de la estación del
municipio en la que se
van a construir 88 vi-
viendas unifamiliares.
Unos 3.000 metros cua-
drados estarán destina-
dos a zonas verdes y más
de 11.000 metros cua-
drados de espacios dota-
cionales, además de 352
plazas de aparcamiento.

En Villamalea tam-
bién se van a levantar 86
viviendas sobre una su-

perficie de más de
28.800 metros cuadra-
dos, ubicada al este del
casco urbano. Según se-
ñaló Gil, todavía queda
por hacer una previsión
de plazas de aparcamien-
to que no están contem-
pladas en el proyecto. Se
aprobó la construcción
de otras 64 viviendas en
Peñas de San Pedro y
una modificación pun-
tual para subsanar una
serie de deficiencias.

Otras
actuaciones

En otro orden de co-
sas, se ha elevado infor-
me favorable al desarro-
llo de un Plan Especial
de Mejora en el munici-
pio de Barrax para la ob-
tención de suelo dotacio-
nal público para la
construcción de un Cen-
tro de Día sobre una su-
perficie de algo más de
5.500 metros cuadrados.
El Ballestero ha obteni-
do la aprobación defini-
tiva del Plan de Ordena-
ción Municipal, que

estaba a la espera de la
Carta Arqueológica y el
informe favorable de la
Delegación Provincial
de Cultura que determi-
nara el suelo rústico.

En la localidad de
Jorquera, la modifica-
ción del Plan Urbanísti-
co recoge dos actuacio-
nes, la calificación de
suelo urbano de 2.000
metros cuadrados en la
zona SUR-B y, por otra
parte, la clasificación de
suelo urbano de 3.500
metros cuadrados en la
zona SUR-A, que como
se trata de la legaliza-
ción de viviendas está
condicionada por el in-
forme de la Comisión
Regional de Vivienda.
Para Casas Ibáñez se van
destinar 29.000 metros
cuadrados de suelo in-
dustrial en desuso a resi-
dencial. Por otro lado, la
Comisión ha otorgado la
calificación urbanística a
dos bodegas en Hoya
Gonzalo y Ontur y la re-
habilitación de un moli-
no para uso de viviendas
rurales en El Salobre.

Urbanismo recalifica suelo para
viviendas en la provincia

Se crean otros cuatro parques eólicos en Madrigueras, Peñas de
San Pedro y Lezuza

José María Ortega, Manuel González Ramos, Alejandro Gil
y Santiago García Aranda.

Energías renovables

La Comisión Provin-
cial de Urbanismo ha dado
el visto bueno a cuatro
nuevos parques de energí-
as renovables. 

➲➲  Una central solar fo-
tovoltaica en Madrigue-
ras (20 KV/2.000 KW)

➲➲  Un parque fotovol-
taico en Peñas de San Pe-
dro (1.300 KW)

➲➲  Dos nuevos parques
eólicos, el “Mingorrubio”,
con 25 aerogeneradores de
2.000 KW de potencia; y
el parque eólico “Lezuza”
(25 aerogeneradores de

2.000 KW de potencia),
ambos estarán situados en
el municipio de Lezuza.

El consejero de Vivien-
da y Urbanismo aseguró
que estas actuaciones su-
ponen, potencialmente, el
suministro eléctrico a más
de 80.000 personas, desta-
cando la importancia de
las energías renovables y
recordando que Castilla-
La Mancha y, sobre todo,
Albacete “es uno de los te-
rritorios donde más se está
apostando por este tipo de
energía”.

Viviendas

➲➲  Hellín: 1.627 vi-
viendas unifamiliares.

➲➲  Villarrobledo: Polí-
gono de 589.000 m2

➲➲  Chinchilla: 88 vi-

viendas unifamiliares
➲➲  Villamalea: 86 vi-

viendas
➲➲  Peñas de San Pe-

dro: 64 viviendas

Las energías renovables son una apuesta fuerte en Castilla - La Mancha.
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Potenciar el comercio
minorista de Albacete es
una prioridad para el Ayun-
tamiento de Albacete, que
durante los dos últimos
años, en colaboración con el
Gobierno regional, la Fede-
ración de Comercio de la
Confederación Empresarial
de Albacete, Feda, la Cáma-
ra de Comercio y la Asocia-
ción de Comerciantes, que
integran la Mesa Municipal
del Comercio, ha diseñado
un ambicioso plan de actua-
ciones para impulsar la
competitividad del comer-
cio minorista y dotar a toda
la ciudad de servicios com-
plementarios que favorez-
can el acceso, la movilidad
y las compras a los clientes.
En este tipo de actuaciones,
durante los últimos 24 me-
ses, se han invertido más de
27 millones de euros en Al-
bacete.

El Gobierno de Castilla-
La Mancha ha colaborado
en la ejecución de la prime-
ra fase del  Plan de Revitali-
zación Comercial con un
presupuesto de 1'6 millones
de euros. Esta actuación ha
permitido actuar y renovar
el asfaltado, acerado e ilu-

minación de algunas de las
principales calles de Alba-
cete e incorporar nueva se-
ñalización y mobiliario ur-
bano, que en los próximos
meses continuará por diver-
sos barrios de la capital.

Todas estas iniciativas
han sido desarrolladas bajo
las directrices de la Mesa
del Comercio, que ha man-
tenido diversas reuniones
con los comerciantes y los
establecimientos de estas
calles y las asociaciones que
los representan. 

Aparcamientos

Este respaldo a los co-
merciantes de la ciudad se
puso de manifiesto en el ac-
to organizado por el Ayun-
tamiento y la Mesa del Co-
mercio por la finalización
de la I Fase del Plan de Re-
vitalización del Comercio.
Con este objetivo, el equipo
de gobierno de la ciudad ha
impulsado la construcción
de nuevos aparcamientos en
la zona centro de la ciudad,
en los que en los que se es-
tán invirtiendo más de 24
millones de euros. Con la
apertura de los aparcamien-

tos de la Avenida de España
y la Central Contable y la
próxima inauguración de El
Sembrador se triplicarán las
plazas existentes en la ciu-
dad. Un incremento que
continuará en los próximos
meses con la habilitación de
un nuevo parking en la zona
del Recinto Ferial. 

Como complemento a
estas actuaciones, el Ayun-
tamiento desarrollará duran-
te los próximos meses un
proyecto especial para el as-
faltado de decenas de calles
en diversas zonas de la capi-
tal, con un presupuesto de
1'5 millones de euros, y des-
de hace un año tiene en
marcha un servicio especial
de recogida de papel cartón
en grandes centros genera-
dos que da servicio a 4.477
instalaciones, de las que
4.152 son comercios y ofi-
cinas.

Reivindicación y
satisfacción, en el
balance del Plan de
Revitalización del
Centro de Albacete

El presidente de la Federación de
Comercio pide comodidad, seguridad,
limpieza y ornamentación en las calles

En los jardines de la Cámara de Comercio se cele-
bró el final de la primera fase del Plan de Revita-
lización del Centro, con el lema “Albacete, gran
superficie comercial abierta”. Con representación
de las entidades, organizaciones, partidos políticos
y sindicatos implicados en la modernización del
centro de la ciudad y su comercio, los integrantes
de la Mesa del Comercio dieron a conocer las me-
joras que se han llevado a cabo y reafirmaron el
compromiso de continuar con la labor. El tono ge-
neral fue de satisfacción, aunque con el acento rei-
vindicativo de mayores logros, por parte de los re-
presentantes de los comerciantes.

Foto de familia de los integrantes de la Mesa del Comercio.

Albacete, gran superficie comercial abierta

Mejoras realizadas

➲ Calle del Rosario,
entre Dionisio Guardio-
la y Caba, con amplia-
ción de aceras, renova-
ción del asfalto y el
saneamiento y nueva
iluminación, que se ha
extendido al tramo com-
prendido entre Martínez
Villena y la plaza de la
Constitución.

➲ El arreglo de la ca-
lle Tinte, entre Teodoro
Camino y Tesifonte Ga-
llego, con nuevo acera-
do, calzada e ilumina-
ción

➲ La instalación en la
calle Concepción, entre
Gaona y Rosario, de
nuevos puntos de luz y el
cambio de todo el pavi-
mento de la calle.

➲ En la calle Mayor,

entre Gaona y la plaza
Mayor, se han colocado
nuevos puntos de luz y
se ha cambiado el pavi-
mento

➲ Cambio del acera-
do en la calle Albarde-
ros y la rehabilitación de
la plaza del Altozano y
el acondicionamiento de
su fuente.

➲ Instalación de nue-
vo mobiliario y señaliza-
ción comercial:

- 22 monolitos infor-
mativos.

- 36 jardineras.
- Se está a la espera de

la aprobación para insta-
lar otras 63 jardineras y
38 monolitos informati-
vos en los barrios del Pi-
lar, Feria, Fátima y Fran-
ciscanos.
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Ramón Sotos,
concejal de Promoción Económica

“El proyecto ha sido posi-
ble gracias a la Mesa del Co-
mercio, que nos ha dicho en
cada momento lo que tenía-
mos que hacer”. El concejal
recordó a todos los que han
intervenido en la Mesa des-
de que se formó: los dos pre-
sidentes de la Cámara de
Comercio, el presidente de
Feda, los presidentes de la
Federación de Comercio, los
presidentes de la comisión
de Comercio Interior de la
Cámara y los funcionarios
de la Cámara y del Ayunta-
miento que han tramitado
los acuerdos de la Mesa.

“El objetivo es que Albacete se consolide como una Ciu-
dad Comercial de Excelencia y el centro se configure como
una Gran Superficie Comercial Abierta, que una al atracti-
vo que de por sí ya tiene la calidad de nuestros estableci-
mientos buenos servicios complementarios. Queremos po-
ner a disposición de los clientes de nuestro comercio todo
lo que Albacete puede ofrecer en cuanto a infraestructuras,
ocio, cultura y gastronomía, para que comprar en Albacete,
en sus comercios minoristas, sigua siendo un referente en
cuanto a la calidad de sus productos y la excelencia de sus
servicios. Es la meta común que se ha fijado en la Mesa del
Comercio de Albacete, que representa a toda la ciudad, y
estoy convencido de que, como lo vamos a hacer juntos, lo
vamos a conseguir. Ustedes saben que, para impulsar el de-
sarrollo y el bienestar de los albaceteños, pueden contar
conmigo.”

Manuel González Ramos, 
delegado provincial de la Junta

Hizo referencia al pasa-
do y presente comercial de
Albacete, de quien dijo
que lleva esta actividad en
su código genético. Ofre-
ció todo el apoyo por par-
te de la Administración
regional y aseguró que no
faltará colaboración para
desarrollar las propuestas
de los comerciantes.

Lorenzo López,
presidente de la Mesa del Comercio

“Es necesario que las calles peatonales lo sean de verdad,
y que se incremente la seguridad, la limpieza, la ornamenta-
ción y la comodidad. El soterrado de los contenedores de re-
siduos contribuirá a todo eso y también a despejar el espacio
disponible”. Lorenzo López se mostró reivindicativo, aun-
que también satisfecho con el desarrollo de los acuerdos de
la Mesa del Comercio.

Artemio Pérez Alfaro, 
presidente de la Cámara y de Feda

En su condición de presidente de las entidades que han im-
pulsado la Mesa del Comercio, Cámara y Feda, reconoció el
trabajo de quienes se han encargado directamente de las ne-
gociaciones y desarrollo de los acuerdos. “Es la hora del pe-
queño comercio y entre todos tenemos que tirar del carro, in-
tegrar la ciudad en el comercio y viceversa”. Mostró su
confianza en que la segunda fase del Plan de Revitalización
del Comercio será todavía más fructífera.

Manuel Pérez Castell, 
alcalde de Albacete
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La ceremonia de relevo
del mando de la Base Área
de Los Llanos y de la Maes-
tranza tuvo lugar el 11 de ju-
lio. La primera toma de po-
sesión tuvo lugar en
Mestranza, donde el coronel
Carlos Caballero Parras
cogió el testigo del coronel
Dionisio López Collado.
Más tarde, en la otra ceremo-
nia  militar el coronel  Félix
Sahagún Schwartz cedía su
cargo al  coronel Orlando
Fernández Jiménez.

Al acto acudieron nume-
rosas personalidades como
el alcalde de Albacete, Ma-
nuel Pérez Castell; la con-
sejera de Administraciones

Públicas, Llanos Castella-
nos; el presidente de la dipu-
tación Pedro Antonio Ruiz
Santos; el delegado del Go-
bierno en Castilla-La Man-
cha, Máximo Díaz-Cano; el
presidente del Tribunal Su-
perior de Justicia, Vicente
Rouco; y el fiscal jefe del
Tribunal Superior de Justi-
cia, José Martínez.

La ceremonia estuvo pre-
sidida por el secretario de Es-
tado de la Defensa, Francisco
Pardo Piqueras, que se mos-
tró orgulloso del trabajo reali-
zado hasta ahora por los coro-
neles salientes, Féliz Sahún
Schwartz y Dionisio López
Collado, y deseó suerte en su

nuevo destino a los  coroneles
entrantes, Orlando Fernández
Jiménez, que será coronel-je-
fe de la Base y Ala 14 y  Car-
los Caballero Parras, nuevo
coronel de Maestranza. Asi-
mismo, Pardo Piqueras, de-
claró que  “la Base Aérea y
Maestranza son palancas de
progreso para Albacete y Cas-
tilla-La Mancha, porque es
muy difícil de entender que  la
ciudad y nuestra región se
conviertan  en un polo aero-
náutico de referencia sin la
existencia de la Base Aérea de
los Llanos.”

Mandato de
dos años

El mandato de los coro-
neles será de dos años. Car-
los Caballero Parras declaró
su intención de seguir la la-
bor de su antecesor, “si-
guiendo con los trabajos,
que se están haciendo con
los F-1, F-5, CASA 101 y el
mantenimiento de los apa-
gafuegos; y ampliando es-
tos trabajos al F-18 y los
nuevos aviones contra in-
cendios”.

Por su parte, las intencio-
nes de  Orlando Fernández
Jiménez  se basan en conse-
guir los objetivos previa-
mente marcados, que  se fun-
damentan en mantener e
incrementar en la medida de
lo posible la operatividad de

la Base Aérea de Los Llanos.
En la toma de posesión

final, la del coronel de la
Base, se interpretó el himno
del Ejército del Aire, ade-
más de hacer un homenaje a
los que dieron la vida por
España.

Se tocaron varias mar-
chas militares y un sacerdo-
te rezó una oración por las
almas de los soldados que
han fallecido ejerciendo su
profesión. Posteriormente
se tocó el himno nacional.
Para finalizar el acto se cele-
bró un desfile aéreo en el
que 4 aviones Mirage F-1
sobrevolaron la Base y para
acabar se hizo un breve des-
file terrestre.

Relevo en el mando de la
Base y en la Maestranza

El acto estuvo presidido por el secretario de Estado de la Defensa,
Francisco Pardo Piqueras

Félizx Sahagún Schwartz, Francisco Pardo y Orlando Fer-
nández Jiménez.

Francisco Pardo pasa revista a las tropas.Los coroneles Carlos Caballero Parra y Dionisio López Collado flanquean a Francisco Pardo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 16/7/2006.



crónica10 Albacete, 16 de julio de 2006

La Consejería de Medio
Ambiente y la Diputación
han suscrito un convenio de
colaboración con el que las
dos se une al trabajo que lle-
van realizando para implan-
tar la Agenda Local 21 en los
diferentes municipios de la
provincia, cuyo objetivo es
buscar el camino hacia la
sostenibilidad de la provin-
cia de Albacete. A la firma
acudieron el consejero de
Medio Ambiente y Desarro-
llo Rural de Castilla La Man-
cha, José Luis Martínez
Guijarro, y el presidente de
la Diputación Provincial de
Albacete, Pedro Antonio
Ruiz Santos.

Ruiz Santos manifestó
que, a diferencia de años an-
teriores, es bienal y que la
cantidad asciende a 150.000
euros en este 2006 y
170.000, en 2007; cada ins-
titución aporta el 50% del
dinero. Si se suma todo lo
que la Diputación y la Con-
sejería han aportado desde
que se inició la Agenda Lo-

cal 21, en el año 2003, as-
ciende a 910.000 euros. 

Este plan de acción per-
sigue que los municipios
trabajen para  protejan su
entorno, buscar el futuro y
el desarrollo de su propio te-
rritorio basándose en la sos-
tenibilidad y la protección
del medio ambiente 

“A lo largo de estos
años, han sido muchos los
Ayuntamientos que han tra-
bajado por conseguir la
Agenda Local 21. En la ac-
tualidad, ya suman 62 los
municipios que se encuen-
tran en cada una de las dis-
tintas fases trabajando en el
programa, lo que significa
que el 92% de la población
de la provincia está dentro y
el objetivo es aumentar ese
porcentaje”, señaló el presi-
dente de la Diputación.

Desarrollo
Sostenible

El consejero de Medio
Ambiente subrayó la inver-

sión que desde la Junta se
ha realizado en los pueblos
de Albacete para “compati-
bilizar” su desarrollo eco-
nómico y social con los cri-
terios de respeto al medio
ambiente y alcanzar así la
sostenibilidad. 

Martínez Guijarro des-
tacó: “Es importante que en
una provincia como la de
Albacete, con tanto creci-
miento y desarrollo econó-
mico, se vayan implantan-
do los criterios de
sostenibilidad que se fijan
en la Agenda 21, para que
todas aquellas infraestruc-
turas y servicios que se po-
nen en funcionamiento en
los distintos Ayuntamien-
tos de la provincia, se ha-
gan teniendo en cuenta los
criterios de sostenibilidad
para el respeto al medio
ambiente”.

Guijarro concluyó di-
ciendo que el convenio es
“plurianual” porque desde
la Consejería se pensó que
era bueno que las diputa-

ciones provinciales pudie-
ran planificar los años
2006 y 2007, hacer el pro-
ceso de implantación en

esta legislatura y que co-
nocieran las perspectivas
económicas para el próxi-
mo ejercicio.

Un 92% de la provincia de Albacete
está suscrita a la Agenda Local 21 

El convenio ha sido firmado por la Diputación Provincial y la
Consejería de Medio Ambiente y repartirá 150.000 euros este año

José Luis Martínez Guijarro y Pedro Antonio Ruiz Santos.

Agenda Local 21 en la provincia

➲➲  Fase1: Plan de Ac-
ción Local aprobado por el
pleno de los ayuntamientos
y trabajando en su puesta
en marcha: Albacete, Ca-
sas Ibáñez y Caudete.

➲➲  Fase 2: Con Plan de
Acción pero sin aprobar
por el pleno: Hellín, Al-
mansa, Ossa de Montiel,
Madrigueras, Munera,
Villamalea, La Gineta,
Balazote y Chinchilla.

➲➲  Fase 3 y 4: Realiza-
ción de diagnósticos y
evaluaciones previas:
Desde 2004 está casi fi-
nalizado en Villarroble-

do, La Roda, Fuenteal-
billa, Alborea y Lezuza.

Desde 2005 está casi fi-
nalizado en la Mancomu-
nidad del Monte Ibérico,
Mancomunidad de La
Manchuela, Fuente Ála-
mo, Albatana, Ontur y
El Bonillo.

➲➲  Próximas incorpo-
raciones: Mancomuni-
dad Mancha-Júcar-Cen-
tro, con Minaya,
Tarazona, Barrax y
Montalvos; y de la Man-
comunidad de Sacam,
como Alcaraz, San Pedro
y Alcalozo.

La consejera de Admi-
nistraciones Públicas, Lla-
nos Castellanos, suscribió
con el presidente de la Dipu-
tación Provincial de Albace-
te, Pedro Antonio Ruiz
Santos, dos convenios de
colaboración para el mante-
nimiento y desarrollo de la
capacidad operativa del Ser-
vicio de Extinción y Preven-
ción de Incendios, SEPEI,
así como para financiar la
compra de tres autobombas
forestales pesados.    

La aportación económica
de la Consejería de Admi-
nistraciones Públicas en es-

tos acuerdos asciende a
700.000 euros, destinados a
dotar de medios y material a
un servicio que atiende, en
las provincias de Albacete y
Cuenca, a un total de 101
municipios con una pobla-
ción de 260.000 habitantes. 

El primero de los conve-
nios contempla una inver-
sión del Gobierno regional
de 600.000 euros para el
mantenimiento y desarrollo
de la capacidad operativa
del SEPEI. Los 100.000 eu-
ros restantes se destinan al
otro convenio, dirigido a fi-
nanciar la compra de tres ve-

hículos autobomba foresta-
les pesados. Por su parte, la
Diputación Provincial de
Albacete aportará 2.000.000
de euros para el primero de
los convenios y 500.000 pa-
ra la adquisición de los vehí-
culos.

2,7 millones,
a Seguridad

Llanos Castellanos re-
cordó el objetivo del Go-
bierno de Castilla-La Man-
cha de colaborar con las
corporaciones locales y des-
tacó que esta legislatura la

provincia de Albacete ha re-
cibido más de 48 millones
de euros de la Consejería de
Administraciones Públicas,
de los cuales más de 2,7 mi-
llones de euros se han desti-
nado a servicios relaciona-
dos con la Seguridad.

“El Sepei ocupa un lugar
privilegiado porque se lo ha
ganado a pulso, porque fue
pionero y lo sigue siendo en
la calidad, en los ratios de
respuesta, en la atención que
presta, en el altruismo, inclu-
so, de atender más de 100 ac-
tuaciones fuera de sus límites

territoriales”, señaló Caste-
llanos. Por ello, según la con-
sejera, el Gobierno regional
debe seguir apoyando estas
actuaciones y colaborando
en el mantenimiento y equi-
pamiento de este servicio.

Destacó también la im-
portancia de la formación de
los profesionales, recordan-
do el papel de la Escuela de
Protección Ciudadana y la
necesidad de la coordina-
ción operativa de todos los
recursos del sistema público
de seguridad a través del
112.

Llanos Castellanos y Pedro Antonio Ruiz Santos.

El Sepei recibirá más dinero de la
región para prestar sus servicios

El acuerdo firmado por la Diputación Provincial y la
Consejería de Administraciones Públicas incluye la compra de
tres vehículos autobomba
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“El Turismo en la pro-
vincia de Albacete, un sec-
tor a consolidar” es la nueva
guía presentada por la Cá-
mara de Comercio de Alba-
cete en la que se recoge las
conclusiones a las que ha
llegado la institución tras re-
alizar un estudio del sector
durante agosto y septiembre
de 2005 y abril del 2006. La
investigación se ha realiza-
do con más de 650 de entre-
vistas a turistas, de los cua-
les el 99% vieron cumplidas
sus expectativas al venir a la
provincia. En el acto estu-
vieron el presidente de la
Cámara de Comercio, Arte-
mio Pérez Alfaro; y el de-
legado provincial de Indus-
tria y Turismo, Fernando
de Pablo.

Tal y como explicó Arte-
mio Pérez, la investigación
persigue conocer los ele-
mentos esenciales para que
así se pueda identificar al
consumidor y adaptarse a
sus necesidades, adecuarse
a la oferta real del mercado

y conocer qué es lo que re-
almente le interesa al turista
que visita Albacete. “Ya es
un sector que nos aporta
más del 10% del PIB, supe-
rando al 9% del industrial;
por tanto, es una gran fuen-
te de riqueza para esta pro-
vincia”, señaló.

Turismo
rural

Según datos del delega-
do de Turismo, en Castilla-
La Mancha se empezó a re-
gular hace muy poco todo lo
concerniente a esta materia.
Actualmente y según las es-
tadísticas, existen en torno a
900 casas rurales en toda la
región castellano-manche-
ga, frente a las 40 iniciales
de hace unos años;  el 40%
de ellas están en la provin-
cia de Albacete. 

“El turismo ha crecido
en los últimos cinco años
un 17,5% y en las estadísti-
cas del Instituto Nacional
el turismo rural de Castilla-

La Mancha representa un
4% del turismo rural de Es-
paña. Por tanto, en muy
poco tiempo se ha conse-
guido que en esta materia
no haya ningún tipo de bre-
cha con otras comunidades
que quizá tengan más valo-
res turísticos que noso-
tros”, manifestó De Pablo.

Continuó diciendo que
esto hace que no podamos

plantearnos el turismo en
la región como una “anéc-
dota”, sino con una gestión
profesionalizada, “de ahí la
necesidad de incorporar
estudios y mecanismos que
permitan criterios realmen-
te técnicos y empresaria-

les”. También subrayó la
necesidad de trabajo con-
junto que deben hacer to-
das las instituciones públi-
cas para favorecer el
turismo en esta zona de
Castilla- La Mancha.

Fernando de Pablo y Artemio Pérez Alfaro.

El turismo, un sector en auge en la
provincia,  aporta un 10% al PIB

Según un estudio realizado por la Cámara de Comercio, el 97% de
los visitantes volvería a la provincia

Perfil del turista de Albacete

➲➲  54% hombres
➲➲  46% mujeres
➲➲  El tipo de turista suele ser:
- 36% universitario
- 23% estudiante de bachiller
- 9% jubilado
➲➲  Los ingresos medios:
- Entre 600 y 1.200 euros por persona
➲➲  Lugar de procedencia:
- La mayoría proceden de la propia

provincia
- 14% de Madrid 
- 11% de Alicante 
- 10% de Murcia 
- 8% de Valencia 

- 6% de Ciudad Real 
➲➲  Principales motivos de visita:
- 51%  por la naturaleza, paisajes y lu-

gares 
- 42%  para estar con la familia y amigos
- 29% visita a municipios

➲➲  Qué se debe mejorar:
- 42% la promoción e información
- 9% las carreteras
- 7% los servicios
- 7% los hoteles
➲➲  Volverían un 97% de los turistas
➲➲  Vieron cumplidas sus expectati-

vas un 99% al venir a Albacete

El vicepresidente prime-
ro del Gobierno regional,
Fernando Lamata, entregó
las llaves a las 42 familias de
Albacete que han consegui-

do una casa nueva, dentro de
la promoción promovida por
el Gobierno de Castilla-La
Mancha con el objetivo de
facilitar a los ciudadanos el

acceso a una vivienda de ca-
lidad a precios más asequi-
bles. Las nuevas viviendas,
que tienen un precio medio
de unos 60.000 euros, cuen-

tan con cuatro, tres y dos
dormitorios y una superficie
que oscila entre los 77 y 90
metros cuadrados. Además,
tienen plaza de garaje y tras-
tero, así como gas natural.

Acompañado por el con-
sejero de Vivienda y Urba-
nismo, Alejandro Gil; el al-
calde de Albacete, Manuel
Pérez Castell; y el delegado
de la Junta, Manuel Gonzá-
lez Ramos, Lamata visitó
también las nuevas vivien-
das, que se suman a las 60
que entregó el pasado mes
de marzo el presidente, José
María Barreda.

Lamata resaltó que estas
viviendas de promoción pú-
blica en Albacete supone
“una muestra más del empe-
ño del Gobierno del presi-
dente Barreda por facilitar el
acceso a una vivienda digna
y de calidad”.

Al respecto, el vicepresi-
dente primero indicó que el
Ejecutivo regional es muy
consciente de que la compra

o alquiler de una vivienda es
uno de los principales pro-
blemas de los ciudadanos,
dado su alto coste, y, por
ello, viene trabajando en dis-
tintas actuaciones para in-
tentar ofrecer soluciones.
“No existe ninguna varita
mágica o medidas milagro-
sas, pero sí una voluntad po-
lítica prioritaria de nuestro
Gobierno de sumar esfuer-
zos con otras administracio-
nes e instituciones, para
ofrecer mayores facilidades
a los castellano-manchegos
y que tengan un hogar de
acuerdo a sus posibilida-
des”, apuntó Lamata.

En este sentido, además
manifestó que el Gobierno
castellano-manchego está
fomentando la construcción
de viviendas más baratas.
Así, recordó que en esta le-
gislatura se han promovido
más de 5.000 viviendas de
protección oficial al año, en-
tre las de iniciativa pública y
privada.Foto de familia de la entrega de viviendas en la Delegación de la Junta.

Viviendas para 42 familias, 
a 60.000 euros de precio medio

El vicepresidente primero, Fernando Lamata, entregó las llaves a los
propietarios y visitó los edificios
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El consejero de Bienes-
tar Social, Tomás Mañas;
la consejera de Trabajo y
Empleo, Magdalena Vale-
rio, y responsables de Iber-
drola, Asprona y la UNED,
suscribieron un convenio de
colaboración para desarro-
llar el proyecto “Implícate
II”, para mejorar la gestión
como empresas de los Cen-
tros Especiales de Empleo
de Asprona en la provincia
de Albacete, en los que tra-
bajan cerca de 900 personas
discapacitadas.

La finalidad de este pro-
yecto, que se está desarro-
llando con éxito en Vizca-
ya, es conseguir que las
personas discapacitadas
puedan desarrollar un traba-
jo retribuido como cual-
quier otro trabajador, reali-
zando una gestión
empresarial de los centros
especiales de empleo.

Con la aportación de
Iberdrola de 150.000 euros
y bajo la tutela de las Con-
sejerías de Bienestar Social
y Trabajo y Empleo, el pró-
ximo mes de septiembre se
van a iniciar cursos de for-
mación sobre dirección de
empresas, gestión y admi-
nistración y logística dirigi-
dos a los responsables de
los Centros Especiales de
Empleo. En una segunda fa-
se, se pondrán en marcha
los conocimientos adquiri-
dos para llevar a cabo la
puesta en funcionamiento
de la “empresa”.

Los ejes básicos de este
proyecto pasan por la cola-
boración y el intercambio de
experiencias, dotando a As-
prona de los elementos de
gestión más modernos para
incrementar la competitivi-
dad de los centros de em-
pleo y, en definitiva, para

mejorar la calidad de vida de
las personas discapacitadas.

Integración
social

El consejero de Bienes-
tar Social, Tomás Mañas,
aseguró: “La inserción de
las personas discapacitadas
es la mejor manera de con-
seguir su integración so-
cial”. Explicó que la gestión
empresarial posibilitará que
los Centros Especiales de
Empleo “puedan introducir-
se en el mercado real y ser
competitivos en las mismas
condiciones que otras em-
presas”.

Por su parte, Magdalena
Valerio recordó que en Cas-
tilla-La Mancha funcionan
en estos momentos 70 Cen-
tros Especiales de Empleo
en los que trabajan 1.400
personas, e hizo un llama-

miento para que “todos este-
mos implicados en intentar
que la igualdad formal que
reconoce la Constitución es-
pañola a las personas con
capacidades diferentes, se
convierta en igualdad real”.

De esta forma, la conse-
jera afirmó que “es de justi-
cia dar un trato especial y

apoyar a las personas que
más lo necesitan”, destacan-
do el convenio suscrito en
Albacete, “donde se visuali-
za la coalición de la Admi-
nistración regional, Iberdro-
la, Asprona y la UNED para
conseguir el objetivo de la
plena integración de este
colectivo”.

El proyecto “Implícate
II” favorece la gestión
de los Centros
Especiales de Empleo

Magdalena Valerio, en el centro, durante la reunión.

Una iniciativa que pretende convertir estos
centros en empresas de las que se
beneficien las personas discapacitadas

Empresas

Magdalena Valerio
apuntó que, a través de es-
te proyecto, los Centros
Especiales de Empleo
“deben convertirse en em-
presas, cuyo objetivo debe
ser adecuar la comerciali-
zación de sus productos y
competir bajo los paráme-
tros de una buena gestión
empresarial”.

La Fundación Iberdro-
la desarrolla, desde hace

años, un proyecto de estas
características en colabo-
ración con una Fundación
de Vizcaya, en la que tra-
bajan 1.800 personas dis-
capacitadas, alcanzando
unos beneficios de cerca
de 16 millones de euros,
que han servido para me-
jorar las instalaciones y
asegurar el futuro de los
trabajadores discapacita-
dos.

El Sanatorio Santa Cristi-
na de Albacete se ha visto re-
compensado con el certifica-
do ISO 9001-2000,  que
otorga la empresa ECA-
CERT.  Al acto, asistieron
los representantes de la con-
sultora DGS, Norberto Ló-
pez y José Juan de  Toro; el
gerente del Sanatorio Santa
Cristina, Juan Pablo López
Torrillas, y el representante
de EDA-CERT, Pedro Ci-
ment Jordan. El certificado
de calidad ha alcanzado la
certificación de Atención al
Paciente en Planta, Quirófa-
no y Urgencias.

Los representantes del
Grupo DGS, la consultoría
que ha trabajado para el  sa-
natorio, destacaron la buena
labor desempeñado por este
centro en el último año, y
señalaron que “la calidad es
hacer cosas ordinarias de
forma extraordinaria”.

Para la mejora de la cali-
dad del Sanatorio Santa
Cristina se dotó de nuevos
equipos informáticos a este
centro sanitario. Al comien-
zo, se realizaron una serie
de visitas periódicas a los
responsables de las distintas
áreas del sanatorio para

comprobar la adaptación a
los nuevos métodos de tra-
bajo. El principal hándicap
con el que se encontraron
fue “acostumbrar al perso-
nal a sistematizar su traba-
jo” afirmó Juan Pablo Ló-
pez Torrillas, gerente del
Sanatorio.

Objetivo:
Clientes
satisfechos

“Al final, se cumplió el
objetivo”, aseguró López
Torrillas. El objetivo princi-

pal de este certificado que
se otorga  es “que se cum-
plan los requisitos de los
clientes, que se marchen lo
más satisfechos posibles”
destacaba el gerente del sa-
natorio.

Santa Cristina cuenta
con 40 años de experiencia
en la prestación sanitaria.
López Torrillas agradeció a
los componentes del sanato-
rio, a los representantes de
compañías y a los miem-
bros sanitarios su labor para
logra que este centro sanita-

rio haya funcionado eficien-
temente. Y señaló que  gran
parte de los méritos los tení-
an las “hermanas”, las mon-
jas que colaboran con ellos
desde hace muchos años,
que han hecho que “el sana-
torio sea un referente de sa-
nidad privada” afirmó el ge-
rente.

Para finalizar, hizo men-
ción a que bajo las premisas
de calidad y servicio han
conseguido dar un trato in-
dividual y personalizado a
los clientes.

La certificación se centra en la Atención al Paciente en Planta,
Quirófano y Urgencias

El Sanatorio Santa Cristina recibe
un certificado de Calidad

Pedro Ciment y José Juan de Toro.
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La Oficina Municipal
de Consumo, en palabras
de Adriana Menéndez,
concejala de Acción Social
y Cooperación, presentó lo
datos de las financiaciones
y actividades llevadas a ca-
bo en el Centro de Forma-
ción al Consumidor, al que
calificó como “centro es-
trella” de su concejalía.

Este año se ha apostado
por un nuevo programa,
denominado “Cultura,
Consumo y Salud”, un pro-
yecto innovador que se di-
vidió en una acción forma-
tiva, una actividad lúdica y
una actividad nutricional

Por el Centro de For-
mación pasaron 3.127
alumnos, según señaló la
concejala, de los cuales 872
lo hicieron por este progra-
ma específico. La mayor

parte han sido alumnos de
educación Primaria, en
concreto un 74 por ciento.

Adriana Menéndez des-
tacó que este año se han he-
cho esfuerzos por incorpo-
rar dentro del centro de
formación a personas de la
tercera edad y a inmigran-
tes.

La ONG “Albacete
Acoge” organizó un grupo,
que llevó a cabo un taller
de nutrición y etiquetado
de alimentos. 

Otra actividad destinada
a las personas mayores fue
la organización de un taller
sobre peligros en el hogar.
Las personas que participa-
ron  lo calificaron de “ex-
periencia magnífica”, se-
gún manifestó la concejala. 

Debido al éxito obteni-
do en estos programas,

Adriana Menéndez anun-
ció que a partir de septiem-
bre se volverán a repetir las
actividades.

Ayuntamiento
pionero

Por su parte, la delegada
de Consumo, Mª Ángeles
López Fuster, destacó la
colaboración la Delegación
con el Ayuntamiento de
Albacete, y señaló que “es
pionero en materias de con-
sumo”.

La delegada también
mencionó el importante pa-
pel que ha desarrollado el
Centro de Formación, un
proyecto impulsado desde
la Dirección General de
Consumo. Además, hizo
hincapié en que los dos pri-
meros se crearon en Cuen-

ca y Albacete.
Albacete es la ciudad

que más dinero recibe de la
Delegación, debido a que
es la población de la región
con mayor número de habi-
tantes. Este año la subven-

ción para el mantenimiento
del Centro de Formación
de Consumo ha sido de
35.000 euros, lo que supo-
ne 6.000 euros más que la
cantidad aportada en el año
anterior.

Albacete recibe un cuarto del
presupuesto de Consumo

Adriana Menendez y Mª Ángeles López Fuster.

“Cultura, Consumo y Calidad” ha sido el programa de este año, con
actividades lúdicas, formativas y nutricionales

Un cuarto

López Fuster, comentó
también que la Consejería
de Sanidad ha hecho un
convenio de inversión pa-
ra equipamiento, para la
compra de un vehículo,
por valor de 12.000 euros,
así como se han destinado
30.000  euros para progra-
mas de actividades en ma-
terias de consumo.

En lo que respecta a

Albacete, en total la Con-
sejería de Sanidad ha
aportado este año 102.700
euros, casi una cuarta par-
te del dinero destinado a
entidades locales.

La delegada también
resaltó la buena colabora-
ción que tienen la Delega-
ción de Sanidad y el
Ayuntamiento de Albace-
te.

El secretario de Orga-
nización del Partido So-
cialista de Albacete,
Agustín Moreno, junto
con los diputados nacio-
nales, Siro Torres y Pi-
lar López, respondió a
las palabras de la diputa-
da nacional del Partido
Popular, Encarnación
Naharro, que declaró
que la ministra de Medio
Ambiente enfrentaba a
las comunidades autóno-
mas con sus opiniones.
Hizo referencia también
a que a Naharro “no se le
olvidó pedirle a sus com-
pañeros de Valencia que
no incluyeran en la re-
forma de su Estatuto ese
artículo en el que dice
que tienen derecho a las

agua excedentarias que
haya en cualquier lugar
fuera de la Comunidad
Valenciana”. Por otro la-
do, expresó que la dipu-
tada no aludió a la peti-
ción “de otro trasvase
más desde el Tajo me-
dio” que Valcárcel hizo
a Mariano Rajoy y que,
además, durante los ocho
años de gobierno de Az-
nar se trasvasara más
agua que en los 20 años
que lleva funcionando el
trasvase.

Moreno manifestó
que hay que ser coheren-
tes y saber lo que se dice
para “hacer estos pro-
nunciamientos”. Según
Agustín Moreno, los po-
pulares de Castilla- La

Mancha se “contradicen
en muchas de sus deci-
siones”. Puso como
ejemplo la destitución
como portavoz del dipu-
tado regional, Lucrecio
Serrano, y manifestó
que es “un castigo para
el PP de Albacete y es
llamativo que se realice
cuando falta menos de
un año para las eleccio-
nes”. 

Ausencia
institucional

Por su parte el diputa-
do nacional, Siro Torres,
manifestó que si el PP no
estuvo presente en el ac-
to con la ministra Narbo-
na es por falta de un pro-

yecto del agua para Cas-
tilla- La Mancha, a dife-
rencia “del trabajo diario
de Barreda”. “La ausen-
cia institucional en la vi-
sita de Cristina Narbona
supone una falta de res-
peto que los ciudadanos
rechazan, porque quieren
que se les represente”,
puntualizó.

Torres pidió al grupo
Popular que “se ponga a
trabajar por Castilla- La
Mancha y Albacete y se
pronuncie de una vez por
todas con claridad sobre
un derecho como lo es el
del agua, y se sume a tra-
vés del diálogo y el
acuerdo al conjunto de la

sociedad”.
La también diputada

nacional,  Pilar López, se
refirió a las últimas ac-
tuaciones de la candidata
Mª Dolores Cospedal.
“La candidata desconoce
esta región, defiende a
sus jefes de Madrid y se-
ñala continuamente que
estamos en el furgón de
cola. Castilla- La Man-
cha tuvo un presidente
que la situó en los prime-
ros puestos de las regio-
nes de España y ahora
tiene un presidente que
está sudando la camiseta
por esta región y por sus
ciudadanos palmo a pal-
mo”, subrayó.

Psoe: “Al PP le ha dolido el
resultado de la visita de la
ministra de Medio Ambiente”

Siro Torres, Agustín Moreno y Pilar López.

En respuesta a las declaraciones de la diputada nacional del Partido
Popular, Encarnación Naharro
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Crónica: Durante las últi-
mas semanas se han producido
varias tormentas en la provin-
cia, ¿de qué manera han afecta-
do?

Manuel Miranda Martínez:
Independientemente de los daños
que ha causado la piedra, ha sido
una lluvia beneficiosa, sobre todo
porque las precipitaciones au-
mentan los niveles de humedad
en el suelo de los cultivos leño-
sos, como el olivar, el almendro y
el viñedo. Supone un aporte de
agua para estas fechas calurosas
que se aproximan y hará que se
desarrollen vegetativamente en
condiciones adecuadas de hume-
dad. 

C.: ¿Qué zona es la más
afectada por la sequía?

M.M.M.: A la zona de la pro-
vincia que más ha afectado es a
la comarca de Almansa, la zona
sureste, por las escasa precipita-
ciones. A Almansa, Higueruela,
Casas de Juan Núñez, Monteale-
gre… Es donde ha llovido menos

que en el resto de la provincia.

C.: ¿Cuáles pueden ser las
consecuencias de la sequía por
la que atraviesa la provincia de
Albacete?

M.M.M.: Desde luego que la
situación hidrológica es preocu-
pante, porque las reservas de los
embalses y pantanos están casi
por debajo de la zona de extrac-
ción, al igual que el estado de las
cuencas del Segura, que es la que
está peor de toda España, el Júcar
y la del Tajo. En los embalses de
cabecera de Entrepeñas y Buen-
día hay muy poca, creo que es ca-
si un embalse muerto. Si este oto-
ño no hay precipitaciones
importantes para que se recar-
guen los embalses, porque en ve-
rano no podemos esperar que su-
ceda, va a haber problemas
importantes no sólo para el rega-
dío sino también para el abasteci-
miento humano.

C.: ¿Cuánto tiempo se calcu-
la que la provincia pueda

aguantar esta situación? 
M.M.M.: Dar una fecha apro-

ximada es aventurado, pero sí es
verdad que la situación es com-
plicada y preocupante si los acuí-
feros no se recargan. Estamos
sustrayendo agua de ellos y los
niveles son bajos; eso dará lugar
a que los regadíos tengan menos
producción. En la zona de Hellín,
ya se han producido reducciones

del 50% este año a las comunida-
des de regantes. 

C.: ¿Podría existir alguna
solución para paliar el proble-
ma?

M.M.M.: Dar soluciones es
complicado. Hemos solicitado
desde las Comisiones de Sequía
de las que somos miembro y en
las Confederaciones que se plan-

“Si no llueve en otoño, habrá
problemas para el consumo humano”

MMaannuueell  MMiirraannddaa  MMaarrttíínneezz,,  delegado de Agricultura de Albacete

El delgado de Agricultura de Albacete,
Manuel Miranda Martínez, afirma que la si-
tuación de sequía que se está viviendo en la
provincia es “preocupante”. Según Miranda
hay que esperar hasta el próximo otoño para
ver si llueve, porque si no es así  empezará a
haber “problemas no sólo para los cultivos si-
no también para el consumo humano”. Por
otro lado, opina que una de las soluciones se-

ría realizar las obras de la segunda fase de la
sustitución de bombeos, “para que de esta for-
ma captemos las aguas superficiales que nos
corresponden según el Plan Hidrológico y no
tengamos que estar extrayendo más metros
cúbicos de agua de los que se recargan al año,
de las reservas”. Aún así, en su opinión la llu-
via caída últimamente ha sido muy beneficio-
sa para la provincia.

Ene. Feb. Mar. Abr. May. Jun. Tot.

2001 34,6 10,6 17,2 5,4 59,2 0 127

2002 15,8 0,6 35,2 82,2 66,4 10,2 210,4

2003 15,6 60,8 25,8 37,8 39,2 5,8 185

2004 6 30,8 55 93,8 87,4 14,4 287,4

2005 0,6 14,8 11,2 33,8 2,8 12,6 75,8

Media 14,5 23,5 28,8 50,6 51 8,6 177,12

2006 39,4 17,2 10,6 36,4 49,6 34,8 188

Precipitaciones por meses

Precipitaciones en el año 2006. Precipitaciones en el año hidrológico.

Hay una buena cosecha en cereal y ajos y se prevé mejor en almendra
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teen medidas, como pozos de se-
quía, para paliar la situación.
Además, en la cuenca del Júcar,
lo que sí pedimos con urgencia es
que se acometan las obras de la
segunda fase de la sustitución de
bombeos, para que de esta forma
captemos las aguas superficiales
que nos corresponden según el
Plan Hidrológico y no tengamos
que estar extrayendo más metros
cúbicos de agua de los que se re-
cargan al año, de las reservas. De
esta forma, se recuperaría el acuí-
fero de La Mancha Oriental que
es el más importante que tene-
mos. 

C.: Desde la Delegación de
Agricultura, ¿se prevé algún ti-
po de medida para ayudar a los
agricultores?

M.M.M.: Tanto la Consejería
de Agricultura como el Gobierno
regional, desde hace años, están
realizando un gran esfuerzo para
modernizar nuestros regadíos,
para poder consumir menos agua
y manejar de manera más eficien-
te este recurso. Creo que ésta es
la medida más importante que

podemos acometer para hacer
frente a estas crisis. Además, creo
que se debería introducir una cul-
tura del agua entre la población,
porque hay que ser conscientes
de que es escasa y hay que usarla
con la garantía de no desperdiciar
ni una gota. El año pasado, la De-
legación llevó a cabo numerosas
líneas de ayuda a los agricultores,
como créditos, moratorias en el
pago de la Seguridad Social…
para intentar paliar los efectos de
la sequía. 

C.: ¿Qué deberían hacer los
agricultores para sobrellevar
esta situación?

M.M.M.: Yo les diría a los
agricultores que aseguren sus cose-
chas, para que cuando tengan una
incidencia con las tormentas, que
son tan frecuentes ahora, la sequía
o heladas, puedan paliar las pérdi-
das con la indemnización del segu-
ro. Es decir, que no se jueguen su
futuro por no tener un seguro que
está muy subvencionado tanto por
el Ministerio de Agricultura como
por la propia Consejería.

Débora López Díaz

Nuevos sistemas de riego.

Producción de diversos cultivos

C.: ¿Cómo valora, respecto a la agricultura, la sequía que se
está viviendo en Albacete?

M.M.M.: Hemos registrado precipitaciones este año más o me-
nos medias respecto a una campaña histórica  de unos diez años.
Más que la sequía,  tuvo más incidencia el golpe de calor tan brus-
co que se produjo a mediados de mayo, que afectó sobre todo a la
maduración del cereal de secano, lo que produjo un estrés hídrico,
es decir, que aunque haya humedad en el suelo la demanda de trans-
piración de la planta es tan importante que parece que hubiera se-
quía y dio lugar a una disminución del peso y la calidad del grano.
Pero se espera una buena cosecha de almendra, sobre todo si hay
alguna precipitación más; es pronto para hablar de las viñas; tam-
bién es buena la campaña que se está realizando porque se esperan
unos 35 millones de kilos de ajos. Cabe destacar que tenemos el do-

ble de grano que el año anterior porque fue una cosecha nefasta. En
cuanto al año hidrológico, en la provincia se han registrado precipi-
taciones dentro de la media. Hay que remarcar que en los embalses
estamos prácticamente sin reservas de agua y la situación es muy
preocupante.

C.: En comparación con otros años, ¿ha sido una campaña
mejor o peor?

M.M.M.: Se puede decir que este año ha sido mucho mejor que
el año pasado que fue desastroso ya que en la mayoría de las comar-
cas no se cosechó. Tenemos el doble de cosecha y a nivel de cam-
paña histórica, en regadío estamos más o menos en la media, sólo
un 3% por debajo de la media y en secano algo más por debajo, por
las precipitaciones y el golpe de calor de mayo.

CEBADA TRIGO AVENA

Producción % provincia Producción % provincia Producción % provincia 

Mancha 127.210 32’50 48.695 31’44 10.736’64 20’12

Manchuela 54.233 13’85 4.136 2’67 1.825’21 3’42

Sierra de Alcaraz 30.049 7’68 15.191 9’81 7.443’32 13’95

Comarca Centro 145.847 37’26 76.369 49’30 15.538’11 32’87

Almansa 16.636 4’25 4.185 2’70 7.776’19 14’57

Sierra del Segura 4.279 1’09 504 0’33 1.803’58 3’38

Hellín 13.199 3’37 5.820 3’76 6.238’73 11’69

Provincia 391.453 100 154.900 100 53.362 100

Cuadro de estimaciones
Producción de cereales de invierno - Cosecha 2006
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Dieciséis desempleados
han  rehabilitado la casa
de “El Cerrico”, de Socovos

El delegado provincial
de Trabajo y Empleo, Flo-
rencio López, y el delega-
do provincial de Agricul-
tura, Manuel Miranda,
se desplazaron a la locali-
dad de Socovos para reu-
nirse con la alcaldesa Jua-
na Cano, y entregar los
diplomas a los alumnos
participantes en el Taller
de Especialización  Profe-
sional, un proyecto sub-
vencionado por la Conse-
jería de Trabajo y Empleo
a través de SEPECAM,
con la cofinanciación del
Fondo Social Europeo.

El Taller, denominado
“El Cerrico”, ha permitido
la formación de dieciséis
personas desempleadas,
quince de ellas mujeres,
en las ocupaciones de al-
bañilería e instalaciones
de fontanería y electrici-
dad, trabajando en las
obras de rehabilitación de
la Casa del Cerrico de Le-
andro de Tazona.

Este tipo de programas
ofrecen al entorno en el
que se desarrollan la posi-
bilidad de recuperación y
puesta en valor de los es-
pacios rehabilitados, la in-
tegración de los jóvenes
en su entorno social y la
fijación de población, así
como la dinamización so-
cial de su influencia, po-
tenciando recursos gene-
radores de empleo.

En este caso, el edificio
se ha rehabilitado para
acondicionarlo como al-
bergue rural, ya que está
situado en plena naturale-
za y rodeado de estupen-
dos paisajes. El objetivo
del ayuntamiento de So-
covos es que estas instala-
ciones formen parte de la
Red de Albergues Juveni-
les de la Junta de Comuni-
dades de Castilla- La
Mancha.

Plan
Integrado de
Empleo

Por otro lado, cabe re-
cordar que el Plan Inte-
grado de Empleo aproba-
do para Socovos este año
ha permitido la puesta en
marcha y ejecución de
tres proyectos de interés
general y social para el
municipio. Para ello, se
ha concedido una subven-
ción de 140.130 euros,
que ha permitido la con-
tratación de 54 personas
desempleadas, 33 de ellas
mujeres.

Las actuaciones que se
llevarán a cabo pasan por
el acondicionamiento de
los edificios públicos,
ajardinamiento de las zo-
nas verdes y el acondicio-
namiento y mejora de los
accesos a Socovos y sus
pedanías.

Esta iniciativa se enmarca dentro del Taller
de Especialización  Profesional que se ha
desarrollado en este municipio

Florencio López y Juana Cano, en una visita anterior.

De la Provincia

Ecologistas en Acción
de Albacete ha presentado
una denuncia ante la Fisca-
lía de Medio Ambiente del
Tribunal Superior de Justi-
cia de Castilla- La Mancha
porque consideran que el
Gobierno regional se “está
saltando las normas y pro-
cedimientos” establecidos
para promover un proyecto
urbanístico en “Las Higue-
ricas”, junto a la pedanía de
Agramón en Hellín. Así lo
anunciaron dos de los
miembros de la asociación,
Cipriano Escribano y Jo-
sé Julio del Olmo.

Según la organización se
ha recalificado 59 hectáreas
de Las Higuericas; y en
49,5 de éstas serán  edifica-
dos 685 edificios que alber-
garán “cortijos”, aparca-
mientos y servicios de ocio,
comerciales, hosteleros. Es-
tos terrenos están califica-
dos como Zona de Especial
Protección de Aves, Zepa,
pero según los miembros de
Ecologistas en Acción, la
Junta de Comunidades ha
comenzado ya las obras sin
realizar ningún informe de
impacto ambiental.

Zona
residencial

Esta urbanización se está
levantando para que sirva
de residencial para ciudada-

nos extranjeros, en su ma-
yoría procedentes del Reino
Unido. “Vivirán separados
y aislados del resto del
mundo, como muchas otras
urbanizaciones similares
que se encuentran en el Le-
vante ocupadas por alema-
nes, holandeses y británi-
cos. Es curioso que esta
situación se dé aquí, lejos de
la costa, en unos antiguos
terrenos agrícolas y esparti-
zales abandonados, que ser-
vían de área de campeo al
águila perdicera y que por
eso fueron protegidos por la
misma Administración re-
gional que ahora sostiene
que el informe de impacto
ambiental no es necesario”,
declaró del Olmo.

Por otro lado, mientras
que en la página web de la
promotora Cleyton-Ges se
destaca que Las Higuericas
es una zona “de especial va-
lor paisajístico y natural”,
desde la Delegación de Me-
dio Ambiente “dan una
imagen como si el lugar sea
poco menos que un campo
con unos cuantos almen-
dros”. 

Una situación que Ci-
priano Escribano calificó de
“paradoja”. De igual forma,
dijo, que al leer algunos nú-
meros del Diario Oficial de
Castilla- La Mancha se pue-
de comprobar que a cual-
quier persona para levantar

una granja avícola, le exi-
gen un informe de impacto
ambiental “y sabe Dios
cuántos trámites más”,
mientras a esta urbaniza-
ción no sólo no le piden na-
da sino que además le dan
todas las facilidades.

Explicaron que durante
la visita que realizó la mi-
nistra de Medio Ambiente,
Cristina Narbona, a Alba-
cete, le entregaron un escri-
to que resume el caso y ex-
presaba que hace ocho
meses habían presentado
una queja ante la Unión Eu-
ropea para que pidiera las
explicaciones necesarias a
la Junta de Comunidades y
al Ayuntamiento de Hellín,
mediante el Gobierno espa-
ñol.

Crítica de
boquilla

Los ecologistas se refi-
rieron también a lo que
llamaron “la contradic-
ción del agua”. “El go-
bierno de Castilla- La
Mancha se ha caracteriza-
do por criticar el modelo
murciano basado en un
desaforado crecimiento
urbano y demográfico que
excede las capacidades de
los recursos hídricos de
esta parte de España”.

Del Olmo concluyó:
“Bien se ve para qué quie-
ren nuestros políticos  el
discurso del desarrollo
sostenible, lo tienen de la-
tiguillo para todo, pero
aún no vemos que pasen
de las palabras a los he-
chos. Parece que el único
modelo que siguen es el
del Levante, absurdo a
nuestro juicio, porque es
ambientalmente insosteni-
ble y sólo sirve para fo-
mentar la cultura de la es-
peculación y del
pelotazo”.Cipriano Escribano y José Julio del Olmo.

Ecologistas en Acción denuncia
ante la Fiscalía la construcción 
de una urbanización en Hellín 

Según la asociación, el proyecto se levantaría en Las Higuericas que
está medioambientalmente protegido
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Villarrobledo.- El
consejero de Vivienda y
Urbanismo, Alejandro
Gil, y el alcalde de Villa-
rrobledo, Pedro Antonio
Ruiz Santos, suscribieron
un convenio de colabora-
ción para mejoras urbanas
cuyo objetivo es la remo-
delación de veintidós ca-
lles muy deterioradas de
la localidad.

El convenio firmado
cuenta con un presu-
puesto de 999.032 euros,
de los cuales la Junta de
Comunidades aporta
749.274 y el Ayunta-
miento de Villarrobledo

los 249.758 restantes. Es
un acuerdo que comple-
menta los que ya se han
llevado a cabo para la re-
modelación de la Aveni-
da del Norte y el Paseo
Ferial.

Alejandro Gil destacó
la sensibilidad de aque-
llos alcaldes, como el de
Villarrobledo, que cuen-
tan entre sus prioridades
con la recuperación de
espacios urbanos, no so-
lo por lo que supone la
mejora estética de la lo-
calidad, sino también
por lo concerniente a la
eliminación de barreras

arquitectónicas, subra-
yando la accesibilidad
como un “factor funda-
mental” a tener en cuen-
ta a la hora de remodelar
calles y plazas.

Lugar
accesible

El proyecto prevé que
en todas la obras que se
van a realizar se cumpla
con el Código de Accesi-
bilidad. Para ello, se han
trazado “itinerarios pea-
tonales accesibles” con
cambios de dirección
que tenga una anchura
de un metro y medio y
no hayan escaleras o es-
calones aislados, pen-
dientes longitudinales
que no superen el 6%,
utilización de pavimen-
tos duros, antideslizan-
tes y sin relieves diferen-
tes al propio grabado de
las piezas, vados, pavi-
mentos con textura dife-
renciada para señalizar
los pasos de peatones,
tapas y registro enrasa-
dos con el pavimento,
árboles con alcorques
con rejillas enrasa la pa-

vimento y elementos de
urbanización y mobilia-
rio urbano accesible.

Las obras consisten
principalmente en la de-
molición y levantado del
bordillo, aceras y pavi-
mento existente, para
mejorar el tratamiento
de sus calzadas, en esta-
do de gran deterioro, con
la extensión de una capa
de rodadura mezclada
con bituminosa en ca-
liente. Antes de esto, se
llevará a cabo la regula-
rización de las bachea-
das existentes y el fresa-

do de aquellas zonas que
lo necesiten. 

El proyecto también
contempla la reposición
de elementos de servicio
afectados como las tapas
de registro, arquetas y
rejillas de imbornales, la
reparación de pequeñas
zonas de acerado, aco-
metidas de agua potable,
saneamiento y otros ele-
mentos públicos que re-
sulten afectados por las
obras. Además se aplica-
rá la correspondiente se-
ñalización horizontal de
las mismas.

El consejero de Vivienda y Urbanismo firmó un convenio de
colaboración con el Ayuntamiento para realizar mejoras en la
localidad

El municipio albacete-
ño de San Pedro inició sus
fiestas la semana pasada.
Este año el pregón lo dio
el delegado de la Junta en
Albacete, Manuel Gon-
zález Ramos, que destacó
en su discurso la mejora
de la red de comunicacio-
nes en San Pedro, tras la
licitación, por parte del
Ministerio de Fomento,
del proyecto del tramo de

la A-32 Balazote-Albace-
te, que afecta a este pueblo
albaceteño.

El delegado explicó en
qué consistía este proyec-
to, cuyo principal objeti-
vo es la mejora de la se-
guridad vial del tramo
mencionado, de 14,5 ki-
lómetros de longitud, cu-
yo presupuesto de licita-
ción asciende a 1,3
millones de euros.

Oportunidad
económica

Esta actuación está
contemplada en el proto-
colo para la aplicación del
Plan Estratégico de Infra-
estructuras y Transporte,
PEIT, en la comunidad
autónoma, que suscribió
el 24 de octubre el presi-
dente regional, José Ma-
ría Barreda, con la mi-
nistra de Fomento,
Magdalena Álvarez, y
que está haciendo posible,
según el delegado de  la
Junta, que Castilla-La
Mancha “esté convirtien-

do, por primera vez en su
historia, su ubicación geo-
gráfica privilegiada en una
verdadera oportunidad
económica”.

En este sentido, Ma-
nuel González, afirmó
que “se abren nuevas po-
sibilidades” pues estar
emplazado  a unos 5 kiló-
metros de la autovía Al-
bacete-Linares, de la que
se beneficiarán muchos
pueblos de Alcaraz “es
dar un cambio radical en
el problema de comuni-
caciones que ha sido
siempre un freno para el
desarrollo de nuestros
pueblos”.

Manuel González Ramos.

De la Provincia

Villarrobledo emprende 
un plan de accesibilidad

Alejandro Gil, Padro Antonio Ruiz Santos y José María
Ortega.

Villarrobledo.

San Pedro mejora sus comunicaciones
Se trata de conseguir la seguridad en un tramo de 14’5 kilómetros

Calles

Las calles sobre las que
está previsto actuar son:

➲➲  San Sebastián
➲➲  Ineses
➲➲  Pulidas
➲➲  Garrote
➲➲  Alfarerías Altas
➲➲  Cartagena
➲➲  Molino Estrada
➲➲  San Clemente
➲➲  Cruz de Piedra
➲➲  Virrey Morcillo

➲➲  Dos de Mayo
➲➲  San Ildefonso
➲➲  Sima Virgilio Espi-

nar
➲➲  Colorada
➲➲  Valeras
➲➲  Vizcarras
➲➲  Pedregal
➲➲  Enrique Arce
➲➲  Travesía Enrique

Arce
➲➲  Claudio y Carretas.
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La recientemente consti-
tuida Asociación de Culti-
vos Energéticos de Castilla-
La Mancha, presidida por
Pedro Herráez, presentó
su proyecto al delegado de
la Junta, Manuel González
Ramos, en una reunión en
la que también participó el
delegado provincial de
Agricultura, Manuel Mi-
randa, y los miembros de la
junta directiva de la asocia-
ción. 

El objetivo de esta aso-
ciación, que actualmente
cuenta con unos 150 socios,
es constituir una sociedad
que se dedique a la obten-
ción de biocarburantes en la
que participen mayoritaria-
mente los agricultores y
productores de la materia
prima.

La previsión que han
efectuado los miembros de
la junta directiva consiste en
partir de una superficie de
40.000 hectáreas, 20.000 de
secano y el resto de regadío,
para obtener una produc-
ción de girasol y colza de
unas 30.000 toneladas.

Tanto el delegado de la

Junta como el responsable
provincial de Agricultura
transmitieron a los agricul-
tores el apoyo del Gobierno
regional a este proyecto, al
tratarse de una alternativa
de cultivo importante para
los agricultores de la pro-
vincia y de la obtención de
un producto que reduce de
forma notable las emisiones
contaminantes de los vehí-
culos, suponiendo un aho-
rro de entre un 25 por cien-
to y un 80 por ciento de las
emisiones de CO2 produci-
das por los combustibles de-
rivados del petróleo.

Hay que destacar que la
provincia de Albacete pre-
senta unas características
idóneas para la obtención de
biocarburantes, con una su-
perficie cultivada aproxi-
mada de 806.018 hectáreas,
de las que 155.000 hectáre-
as son de regadío.

Reducción
del impacto
ambiental

Cabe destacar que la
utilización de biocombus-

tibles (biodiésel y bioeta-
no) es una de las principa-
les medidas promovidas a
nivel internacional para
reducir el impacto medio-
ambiental del transporte,
sector que constituye el
mayor emisor de la atmós-
fera de gases de efecto in-
vernadero, con un 40 por
ciento del total.

Uno de lo problemas
con los que se encuentran
los agricultores son los
altos precios de estos
combustibles. Por eso,  el
Ministerio de Agricultu-
ra, Pesca y Alimentación
y las organizaciones
agrarias firmaron un
acuerdo para paliar la su-
bida del precio de los car-
burantes y con el objeto
de constituir la mesa para
el desarrollo de los bio-
carburantes en España.

En este sentido, el de-
legado de la Junta valoró
muy positivamente la
iniciativa de la Asocia-
ción de Cultivos Energé-
ticos de Castilla- La
Mancha, asegurando que
la utilización de biocar-

burantes  permitirá redu-
cir el coste del combusti-
ble y generará empleo

rural, gracias a la im-
plantación de las indus-
trias necesarias.

Asociación de Cultivos Energéticos de Castilla - La Mancha.

Se destinarán 40.000 hectáreas a
la producción de biocombustibles

El Ministerio de Agricultura y las organizaciones agrarias
tratarán de paliar la subida de biocarburantes

El alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell, re-
cibió a 60 niños saharauis
que pasarán los meses de
verano en Albacete gracias
al programa “Vacaciones
en paz”, organizado por la
asociación de amigos del
Pueblo Saharaui. El Ayun-
tamiento aporta 43.500 eu-
ros a esta causa.

En toda la provincia se-
rán unos 180 los niños de
entre 6 y 12 años que han
acogido este proyecto soli-
dario. Además de ocio, se
les dará tratamiento médico
a aquellos que lo necesiten.

Tanto el alcalde como
la concejala de coopera-
ción internacional, Adria-

na Menéndez, mostraron
su agradecimiento a las fa-
milias por su compromiso
y dedicación.

Este año la aportación
municipal será mayor res-

pecto a otras ediciones,
ya que los campamentos
saharauis han sufrido este
año inundaciones que
causaron numerosos da-
ños.

60 niños saharauis pasan
el verano en Albacete

Adriana Menéndez y Manuel Pérez Castell dieron la bien-
venida a los niños saharauis en el Ayuntamiento.

OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 5,32-5,38 = 
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 4,24-4,30 = 
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 3,43-3,49 = 
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 2,89-2,95 = 
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 2,71-2,77 = 
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,56-2,62 = 
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,32-2,38 = 
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 1,96-2,02 = 
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. 0,30-0,34 =
Primera  .......................................................................................... s/c
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  .............................................................................................. s/c
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 7,43-7,82
Restos leche de oveja  .................................................................... 5,77-6,01
Leche de cabra  .............................................................................. 5,19-5,64
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 113,00 = 
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 107,00 = 
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 152,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 142,00 = 
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 137,00 = 
Chamorro  ...................................................................................... 157,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 123,00 = 
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 124,00/121,00 -1/-1
Centeno  ........................................................................................ 118,00 -3 
Triticales  ...................................................................................... 123,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 141,00 = 
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 138,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 168,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 132,00 =
Alfalfa (12% hdad.)  .................................................................... 123,00 +3
PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,51 =
Normal  .......................................................................................... 1,48 =
Graso  ............................................................................................. 1,45 =
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,74 +0,04 
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 43,00 -1
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,59-1,65 =
Conejo desvieje  ............................................................................. 0,36 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ 2,07-2,13
Blancos de fermentación controlada  ............................................. 2,16-2,22
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. 2,40-2,52
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ 2,10-2,16
Rosados de fermentación controlada  ............................................ 2,40-2,52
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... 2,28-2,55

Monovarietal Merlot  .......................................................... 2,70-3,30
Monovarietal Cabernet  ...................................................... 2,70-3,30
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ 2,70-3,30
Monovarietal Monastrel  ..................................................... 2,31-2,46
Monovarietal Gamacha  ...................................................... 3,30-3,60

Tinto color (precio base+ptos. De color):
Base  ............................................................................................. 1,92-1,98
Punto  ........................................................................................... 0,03

MOSTO AZUFRADO BLANCO 2,05
MOSTO AZUFRADO TINTO 2,88

Precios indicativosSemana  28  Cotizaciones  13-julio-06
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Para el sindicato Comi-
siones Obreras, la situación
laboral de la provincia no es
tan buena como dicen las
estadísticas. Según su secre-
tario provincial, Francisco
de la Rosa, existen dema-
siados contratos eventuales
frente a los fijos, un punto
en el que espera que la pa-
tronal empiece a tomar de-
cisiones para mejorar la si-
tuación del 90% de los
trabajadores de la provincia. 

Por otro lado, el secretario
de Acción Sindical, Antonio
Navarro, y el secretario pro-
vincial de Comisiones Obre-
ras de Comercio, Hostelería
y Turismo, Santiago Zafri-
lla, explicaron la situación en
la que se encuentra la nego-
ciación sobre el convenio co-
lectivo de Comercio.

“Estamos en un momen-
to muy importante de cara a
la aplicación de la reforma
del mercado laboral, que
permitirá que, antes del 31
de diciembre, se transfor-
men en indefinidos todos
los contratos eventuales que
se hayan hecho antes del
mes de junio. El plazo es
muy corto y hay que ser ca-
paces de transformar un ele-
vado número de contratos”,
manifestó Francisco de la
Rosa. Además, explicó que
en los seis primeros meses
del año, al igual que en los
últimos dos años, el número
de contratos indefinidos
ronda sólo el 10% del total,
“de ahí la preocupación de
que la patronal se tome en

serio este asunto y seamos
capaces, entre todos, de
transformar los datos”,
apuntó de la Rosa. 

Continuó diciendo que
un tema “de especial rele-
vancia” es el fraude en la
contratación. Según sus da-
tos, posiblemente más de la
mitad de los contratos que
se realizan sean “en fraude
de ley”, es decir que son
contratos eventuales que no
se ajustan a la causa por la
que se realiza, como, “por
ejemplo, el de servicio u
obra determinado” que no
tiene una fecha cierta de fi-
nalización. Según el secre-
tario provincial, es una
práctica muy generalizada
entre los empresarios para
evitar el contratar a los tra-
bajadores de forma fija.

Modelo
productivo

“Por eso, es tan impor-
tante que los sindicatos y la
patronal se convenzan de
que el modelo productivo
actual en la provincia está
caduco. No nos va a situar a
la cabeza de las provincias
españolas, si no nos con-
vencemos de que la estabili-
dad en el empleo eleva la
productividad y los benefi-
cios empresariales, que son
los elementos que mueve a
la patronal”, declaró.

Aún con esta situación,
desde CC.OO. van a apoyar
la reforma pero “apostan-
do” por el alejamiento de la

precariedad en el empleo,
por las jornadas ajustadas a
los convenios,  por la for-
mación como un elemento
primordial en las relaciones
laborales y por la preven-
ción de riesgos laborales.

Convenio del
Comercio

Por otro lado, CC.OO. in-
formó sobre el estado de las
negociaciones del Convenio
Colectivo de Comercio. El
secretario de Acción Sindi-
cal de CC.OO., Antonio Na-
varro, explicó que si no se ha
roto la negociación es por-
que el sindicato “no ha sido
todavía suficientemente há-
bil para cerrarla”. Declaró
que adelantarán todo lo ne-
cesario los plazos impuestos,
para responder al convenio
colectivo y a las categorías
profesionales y el estudio de
la antigüedad, instrumentos
necesarios en el sector.

Según el secretario pro-
vincial de Comisiones
Obreras de Comercio, Hos-
telería y Turismo, Santiago
Zafrilla, la comisión para el
estudio de las categorías
profesionales y la antigüe-
dad, formada por cuatro re-
presentantes sindicales y
otros cuatro empresariales,
se ha estado reuniendo pero
“no se ha cumplido con el
compromiso de terminar el
trabajo antes del 31 de mar-
zo, porque aunque se están
acercando posturas, es posi-
ble seguir negociando para

alcanzar los acuerdos”.
“Desde Comisiones,

siempre hemos perseguido
la recalificación de las cate-
gorías, sabemos que tiene
un coste para los empresa-
rios y que éstos quieren re-
tocar el sistema de antigüe-
dad, cosa que también tiene
un precio para los trabaja-

dores. Nuestra intención es
que ninguno ponga más que
otro, que lo que ambos
aporten sea equivalente. Por
esta razón seguimos nego-
ciando aunque estemos en
el mes de julio y espero que
en plazo breve de tiempo
hayamos llegado a un
acuerdo”, concluyó Zafrilla.

Santiago Zafrilla, Francisco de la Rosa y Antonio Navarro.

El modelo productivo de la provincia
está “caduco” según CC.OO.

El sindicato confía en que muy pronto habrá un acuerdo en la
negociación del convenio ccolectivo de Comercio

TOTAL
CONTRATOS

Hombres Mujeres

Indefinidos Temportales Indefinidos Temporales

ENERO 9.357 597 5.130 404 3.226

FEBRERO 8.294 639 4.446 404 2.805

MARZO 9.222 618 4.974 436 3.194

ABRIL 8.391 535 4.450 384 3.022

MAYO 11.881 902 6.568 376 4.035

JUNIO 12.471 647 6.563 422 4.839

Contratación en Albacete, por sexos

El sindicato Comisio-
nes Obreras presentó las
Jornadas sobre Prevención
de Riesgos Laborales que
persiguen la formación de
los delegados sindicales
para que en sus puestos de
trabajo puedan evitar acci-
dentes y los riesgos de sus
compañeros. Desde el sin-
dicato se mostraron mo-
lestos con el accidente
ocurrido en Villarrobledo
y pidieron que los empre-
sarios cumplan la legisla-
ción o caiga sobre ellos
“todo el peso de la mis-
ma”. A la presentación
acudieron el secretario
provincial de Comisiones
Obreras, Francisco de la
Rosa; la responsable Pro-
vincial Agroalimentaria,
Ana Albaladejo; y el co-
ordinador regional de la
Federación Agroalimenta-
ria de Castilla- La Man-
cha, Demetrio Muñoz. Al
curso asistieron entre 65 y
70 personas procedentes
tanto de Castilla- La Man-
cha como de la Comuni-
dad Valenciana

Además de presentar el
curso los responsables sin-
dicales manifestaron su
pesar por el accidente ocu-
rrido en el municipio de
Villarrobledo, donde dos
hombres perdieron la vida

y otros cinco resultaron
heridos de gravedad mien-
tras acudían a sus puestos
de trabajo, todos de nacio-
nalidad rumana.

“Si se suman estos dos
muertos, ya son 37 las per-
sonas que han perdido la
vida en un accidente labo-
ral, lo nos pone a la cabeza
de todas las comunidades
autónomas”.  

Además manifestó:
“Queremos que caiga todo
el peso de la ley sobre los
empresarios sinvergüen-
zas que incumplen de ma-
nera grave y consciente la
legislación”. 

Curso sobre prevención
de riesgos laborales

Indignación por la muerte de dos
trabajadores en Villarrobledo

Folleto informativo.
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La Asociación de Dis-
capacitados de Albacete,
AMIAB, organiza el VI
Certamen Nacional de
Pintura denominado
“Arte sin barreras”. Al
acto acudieron Emilio
Sáez, presidente de
AMIAB; Llanos More-
no, delegada de Cultura;
Soledad Velasco, conce-
jala de Cultura; y Ricar-
do Avendaño, ganador
de la V edición del certa-
men. 

Soledad Velasco
agradeció en la presenta-
ción del certamen la pre-
sencia en el acto del ga-
nador de la pasada
edición, lo que según pa-
labras de la edil “le da
un marchamo importante

a la muestra”.
La concejala señaló

que “la sociedad necesita
comprender a las perso-
nas con capacidades dis-
tintas, lo que debe ser el
objeto que nos une y nos
hace iguales, dentro de
la diversidad”.

Por su parte, el direc-
tor de AMIAB, Emilio
Sáez, destacó que “cada
vez hay más nivel en el
certamen” y que tras cin-
co años de esta muestra
se plasma la forma de
ver las discapacidades en
la pintura.

La exposición tendrá
lugar en el Museo Muni-
cipal, del 22 al 30 de no-
viembre. El acto inaugu-
ral se celebrará el 21 de

noviembre. 

Exposición
itinerante

AMIAB organizará
una exposición itinerante
durante el mes de di-
ciembre, que recorrerá
los municipios de la pro-
vincia y las otras cuatro
capitales de Castilla-La
Mancha.

La delegada de Cultu-
ra, Llanos Moreno, hizo
mención al “lenguaje de
los pintores” que  en esta
muestra expresa las difi-
cultades que conllevan
las discapacidades con el
objetivo principal de
sensibilizar a la ciudada-
nía.

A su vez, destacó las
políticas que se están
planteando desde el Go-
bierno de  Castilla-La
Mancha, que iban dirigi-
das al avance en la elimi-
nación de las barreras ar-
quitectónicas. 

La delegada señaló
que la región se encuen-
tra a  la cabeza a nivel
nacional en cuanto a me-
didas para solucionar es-

te tipo de problemas que
sufren los discapacitados
físicos, pero quiso dejar
claro que “hay que se-
guir mejorando”.

Por último, Ricardo
Avendaño, ganador de la
V edición afirmó que no
se debería tratar tanto el
tema de las discapacida-
des, pues según él “todos
tenemos algún tipo de
discapacidad”.

La exposición se mostrará en el Museo Municipal, del 22 al 30
de noviembre

AMIAB presenta “Arte sin Barreras”,
VI Certamen Nacional de Pintura

Emilio Sáez.

Francisco To-
más.-  Conforme van
llegando estas fechas,
muchas de las asocia-
ciones de ayuda a las
personas, van termi-
nando sus cursos al
igual que en los cen-
tros escolares de ense-
ñanza de niños y jóve-
nes, aunque en
aquellos no todos pue-
den permitirse ese
descanso, porque tie-
nen que continuar su
meritoria labor con los
enfermos.

Una de las que van
a tomar sus vacacio-
nes, aunque no por

mucho tiempo, es la
Asociación de Diabé-
ticos de Villarrobledo,
ADVI, que lo clausura
en estos días con una
interesante semana de
cocina, que goza ya de
gran prestigio, por lo
que acude numerosísi-
mo público a verla y
degustarla. A lo que
habrá que añadir tam-
bién, dos horas de “co-
cina de práctica”; y
otra degustación de
platos, que además
contará también con
unos premios a los
mejores.

Otra de las activi-

dades que también
ofrece sus resultados
antes de las vacacio-
nes veraniegas, son
los talleres de borda-
dos y confección,
con una lucidísima
exposición en el Mu-
seo Biblioteca; en
ella, se pueden admi-
rar todos los trabajos
que han estado reali-
zando durante el cur-
so 2005/06. La mues-
tra, que está siendo
muy visitada, es un
encanto sobre todo
para las mujeres, sin
que los hombres la
desdeñen, pues hay
varias auténticas
obras de arte.

Entre otros mu-
chos, estos son algu-
nos de los detalles que
ofrece Villarrobledo
en estas fechas, (con
sus riquísimas frescas
noches de temperatu-
ra) a las numerosísi-
mas personas, solas y
en grupos, que visitan
la ciudad.

Cocina dietética y bordados

Desde Villarrobledo

Un bordado expuesto en Villarrobledo.

El poseedor de numerosos re-
cords de memorización y autor
de “Desarrolla una mente prodi-
giosa”, el albaceteño Ramón
Campayo, presentó su nuevo li-
bro, “Aprende un idioma en 7 dí-
as”, para demostrar al lector que
puede aprender un idioma en po-
co tiempo. 

Este método pretende ser una
revolución  y propone un nuevo
sistema pedagógico para empe-
zar a dominar un idioma, basán-
dose en un vocabulario de 700
palabras de cualquier idioma.

El autor afirmó que “en Espa-
ña la gente se defiende mal en
otros idiomas”, por lo que se le

ocurrió la idea de escribir este li-
bro, con el objetivo de paliar ese
defecto.

Ramón Campayo aseguró
que aprender un idioma a través
de este método “es sencillo”. “La
mente funciona con el sentimien-
to”, subrayó el albaceteño.

Señaló que de esas 700 pala-
bras en torno a unos 130 verbos
son necesarios para dominar bá-
sicamente otra lengua. De su mé-
todo, reveló que “necesitamos
imágenes para asociarlas a las
palabras”, y así “es muy fácil
aprender el vocabulario de cual-
quier idioma, por difícil que nos
parezca”.

“Aprende un idioma en 7 días”

Ramón Campayo.

Es el lema del libro del Campeón Mundial de
memorización, Ramón Campayo, presentado en
Popular Libros
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Crónica: ¿Qué tipo de activi-
dades se promueven desde
AMIAB?

Emilio Sáez: Todas las que
tengan que ver con la eliminación
de las barreras arquitectónicas, el
acceso al empleo para personas
con discapacidad, favorecer la
formación adecuada a estas per-
sonas y todo lo que tengo que ver
con las mejoras sanitarias, en las
ayudas ortoprotésicas y el aseso-
ramiento a las personas con disca-
pacidad en relación con todas sus
necesidades. En esta asociación
tenemos los recursos humanos y
técnicos suficientes para atender a
las personas con este tipo de ca-
racterísticas y a sus familiares.

C: ¿Qué medidas rehabilita-
doras se fomentan desde la aso-
ciación?

E.S: El deporte es la medida
más integradora y rehabilitadora
que se impulsa desde AMIAB,
porque en muchos casos, cuando
la gente sufre accidentes se blo-
quea y piensa que el futuro es in-
cierto, y el hecho de practicar ba-
loncesto en silla de ruedas, tenis,
natación o atletismo, por ejemplo,
es un aliciente y una ilusión que a
veces parece perdida pero que
mediante la práctica de un depor-
te se reinserta en la sociedad.

C: ¿Cuántos años se lleva ce-
lebrando el certamen de pintu-
ra “Arte sin Barreras”?

E.S: Llevamos seis años cre-
ando el certamen, en el que parti-
cipan tanto artistas de renombre
como artistas noveles, y tiene co-
mo objetivo que estos pintores
puedan plasmar en un lienzo su
forma de ver la normalización de
las personas con capacidades dis-
tintas. En estos momentos, la ex-
posición “Arte sin barreras” de
AMIAB tiene en su poder más de
50 obras, a las que habrá que su-
mar las que se presenten en la
muestra que estará expuesta del
22 al 30 de noviembre.

C: En la presentación del VI
Certamen hablaron de la posi-
bilidad de establecer una expo-
sición itinerante de las obras
por la provincia de Albacete.
¿Cuándo se realizará esta expo-
sición?

E.S: En torno al mes de di-
ciembre empezará la exposición
itinerante por los pueblos de Al-
bacete y por las capitales de pro-
vincia de Castilla -La Mancha. La
primera ciudad que recibirá la ex-
posición será Villarrobledo, ade-
más de algún pueblo de la zona de
La Manchuela, pero aún no está
decidido qué localidades en con-

creto serán.  A partir de enero del
2007 se pretende llegar a la mayo-
ría de los pueblos de la provincia
de Albacete. En el 2007 se cum-
ple el 20 aniversario de la crea-
ción de AMIAB y pretendemos
que esta iniciativa tenga repercu-
sión en la provincia. Utilizaría-
mos los centros  socioculturales y
las instalaciones que a bien ten-
gan de ofrecernos los distintos
municipios albaceteños.

C: ¿Se está fomentando des-
de el Ayuntamiento la elimina-
ción de barreras arquitectóni-
cas y medidas que favorezcan la
integración de los discapacita-
dos?

E.S: Yo creo que Albacete es
una ciudad muy mentalizada en
los temas de la eliminación de ba-
rreras arquitectónicas. Además,
su orografía permite por su llanu-
ra que sea fácil de transitar y el
Ayuntamiento y los técnicos mu-
nicipales han hecho que sea fácil
la adaptación  de aceras, la reser-
va de aparcamientos para minus-
válidos, los rebajes de bordillo y,
a parte, ya se ha instaurado la
mentalidad tanto en los técnicos
municipales como en los cons-
tructores a la hora de construir.
Hace 15 años eso no era posible,
y ahora no sólo hemos consegui-
do eliminar las barreras físicas si-
no también las “mentales”.

Sin embargo, aún queda mu-
cho por hacer. Pero Albacete es
una ciudad que ha trabajado en
esto. No obstante, en 2004 fue no-
minada como la ciudad más acce-
sible de España por la Federación
Provincial de Asociaciones de
Discapacitados Físicos de Alba-
cete (COCEMFE-FAMA).

C: ¿Cree que la sociedad es-
tá concienciada con este tipo de
dificultades que sufren los dis-
capacitados?

E.S: Sí. Yo creo que son cons-
cientes de que somos el único

lobby, es decir grupo de presión
que tienen los ciudadanos para
reivindicar sus derechos y sus ne-
cesidades. Creo que AMIAB y el
resto de entidades están haciendo
un papel importante. La ciudada-
nía constituye el nexo de unión,
puesto que cuando alguien se
queda en discapacidad necesita
agarrarse a algo material, y en ese
sentido las asociaciones son el
salvavidas para que una persona
con discapacidad sepa cuáles son
sus derechos, sus reivindicaciones
y sus capacidades para llegar a las
administraciones.

C: ¿Quiénes son las personas
más vulnerables para las que se
trabaja?

E.S: AMIAB es una asocia-
ción que trabaja para todas las
personas con discapacidad, inde-
pendientemente del tipo que sea.
Sin embargo, los que más nos
preocupan son las personas con
discapacidad que viven en zonas
rurales. La discapacidad en una
zona rural es mucho más acentua-
da que la de una persona que vive
en una zona urbana, porque tiene
más difícil  acceder a los recursos,
a los centros educativos accesi-
bles, a centros que atiendan a per-
sonas con discapacidad y al tras-
porte accesible. Después de
haberse conseguido logros impor-
tantes en las zonas rurales cree-
mos que nuestra asignatura pen-
diente es trabajar por los
discapacitados de las zonas rura-
les. Por eso estamos incidiendo
mucho en que nuestras políticas
tienen que ir dirigidas a acercar la
sanidad y la rehabilitación a los
pueblos, que los discapacitados
sepan las organizaciones a las que
pueden acudir; y en todo esto es-
tamos trabajando.

José Manuel Martínez López

“Hay que eliminar tanto las barreras
físicas como las mentales”

EEmmiilliioo  SSááeezz,,  presidente de AMIAB

La Asociación de Minusválidos de Al-
bacete, AMIAB, es una asociación que
trabaja en favor de las personas con algún
tipo de discapacidad y cuyo objetivo prin-
cipal es la creación de empleo para estas
personas. Su presidente, Emilio Sáez, con-

fía en las instituciones albaceteñas, de las
que afirma que “son conscientes de las ne-
cesidades de los discapacitados”. Recien-
temente, presentó en el Museo Municipal
el VI certamen de pintura “Arte sin Ba-
rreras”.
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El ayuntamiento de
Molinicos y la Universi-
dad Popular han organi-
zado el “Verano Cultural
2006”, con cursos, talle-
res y actividades, orien-
tados a personas de to-
das las edades.

Una de las activida-
des que se desarrollará
será el I Curso de Pin-
tura Rápida Isabel Frí-
as.

El tema del concurso
es Molinicos y su térmi-
no municipal, y los auto-
res podrán realizar los
cuadros con cualquier
técnica o procedimiento
pictórico. El primer pre-

mio está dotado con 300
euros, el segundo con
200 euros, y el tercero
con 100. 

Para incentivar el
gusto por las artes  plás-
ticas entre los más jóve-
nes se ha creado una ca-
tegoría infantil al que
podrán optar los niños y
niñas de hasta 14 años,
dicho premio consistirá
en material y útiles de
pintura para los tres pri-
meros.

El concurso de pintu-
ra rápida se realizará el
sábado cinco de agosto
en la Casa de la Cultu-
ra.

Concurso de Pintura
Rápida, en Molinicos

Caetel de información del concurso.

Más de 700 estudiantes
de Educación Secundaria
Obligatoria perfeccionarán
durante este verano sus co-
nocimientos de inglés en los
cursos de inmersión lingüís-
tica que tienen lugar en va-
rias residencias de estudian-
tes de Castilla-La Mancha,
organizados por la Conseje-
ría de Educación y Ciencia.

El consejero, José Valver-
de, visitó al grupo que estos
días participa en las activi-
dades que tienen lugar en la
Residencia Universitaria
“José Prat” de Albacete,
donde los 96 alumnos de es-
te grupo permanecerán has-
ta el 30 de julio.

Estos cursos, que tienen
una duración de 22 días, son

impartidos por profesorado
nativo, que se encarga de
poner énfasis en el aprendi-
zaje del lenguaje oral.

Con respecto a los cur-
sos de idiomas en Castilla-
La Mancha, Valverde des-
tacó que este año como
novedad todas las activida-
des, como las clases, los
juegos y los talleres, se rea-

lizarán en inglés.
Valverde recordó que

con estos cursos y los que
estos meses se organizan en
el extranjero, la Consejería
pretende contribuir a la me-
jora de los conocimientos
de idiomas de los escolares
de la región, una mejora que
se viene impulsando tam-
bién con la incorporación

del aprendizaje del inglés
desde los tres años, el au-
mento del número de cen-
tros que anticipan el apren-
dizaje de una segunda
lengua extranjera desde el
tercer ciclo de Primaria y la
creación de 17 nuevas sec-
ciones europeas  o centros
bilingües para el próximo
curso.

El consejero de Educación y Ciencia, José Valverde, explicó que
también se incorpora el aprendizaje del inglés desde los tres años

96 alumnos de Secundaria
perfeccionan su inglés en la
residencia José Prat de Albacete 

JOsé Valverde.

Vissum Albacete presenta dos
manuales para el cuidado de la visión

El oftalmólogo pediá-
trico del Instituto Oftal-
mológico de Albacete,
Carlos Laria, presentó
dos manuales oftalmoló-
gicos: Uno de ellos dedi-
cado a la visión infantil y
otro dedicado a la visión
adulta. Los dos primeros
volúmenes corresponden
a la colección “El oftal-
mólogo responde” y han
sido editados por la Fun-
dación Jorge Alió y la Di-
putación Provincial de
Alicante.

Según Laria, el objetivo
fundamental que se preten-
de con la creación de estos
manuales es “abordar la te-
mática más frecuente que
tenemos en las consultas, es
decir, responder a las in-

quietudes que siempre sue-
len tener los padres e inten-
tar solucionarlas de este
modo”.

“El manual está destina-
do a convertirse en una ayu-
da para cualquier persona,
no es un manual médico
que puedan consultar los es-
pecialistas, sino que se ha
intentado adecuarlo a la po-
blación, es decir, se respon-
de a las preguntas que nor-
malmente se cuestiona el
paciente”, afirmó Carlos
Laria.

Se ha elaborado una edi-
ción de unos 10.000 manua-
les que se van a repartir en
distintos entornos sociales. 

Problemas
visuales en los
niños

En la presentación, el of-
talmólogo hizo hincapié en
la ambliopía u ojo vago, que
es la principal patología
contra la que deben luchar
los oftalmólogos pediátri-
cos.

Además, recomienda lle-
var a los niños al oftalmólo-
go “cuanto antes”.  Carlos
Laria asegura “si llevamos a
un bebé con un año a gra-
duarle la vista hacemos lo
correcto, porque el proble-

ma visual se puede corregir
antes”.

“Como muy tarde, en los
niños, hay que hacerles una
revisión antes de los  cuatro
años y siempre dilatándoles
los ojos” recuerda el oftal-
mólogo.

Respecto al porcentaje
de niños de Albacete que
sufren problemas en la
vista, Laria señaló “que
se sospecha que un 12
por ciento de los niños
sufren problemas que
pueden ser solucionables,
como un defecto de ga-
fas, pero que, sin embar-
go, hay patologías muy
serias, como las cataratas
congénitas, que deben
solucionarse en los pri-
meros meses de vida”.

Conviene graduar la vista al año de edad, y revisar a todos antes de
los cuatro años

Carlos Laria.
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La Junta de Comuni-
dades de Castilla- La
Mancha y la Universidad
presentaron en el cam-
pus de Albacete el pro-
yecto Crocusbank, que
supone la creación de un
Banco Mundial de Re-
cursos Genéticos del
Azafrán y Especies Afi-
nes en Castilla La Man-
cha. El proyecto fue pre-
sentado por la consejera
de Agricultura, Merce-
des Gómez; el rector de
la Universidad de Casti-
lla- La Mancha, Ernesto
Martínez Ataz; junto
con el director y coordi-
nador del proyecto, José
Antonio Fernández Pé-
rez. Su objetivo es la
creación del Banco Mun-
dial de Recursos Genéti-
cos del Azafrán y Espe-
cies Afines en
Castilla-La Mancha.

El coste previsto para
el Crocusbank asciende

a 2.634.190 euros, que
estarán financiados por
la Comisión Europea.
Además, contará con la
participación de 14 so-
cios académicos y em-
presariales de Francia,
Inglaterra, Italia, Hun-
gría, Grecia, Turquía,
Egipto, Azerbaiyán y
también de la Universi-
dad Politécnica de Va-
lencia.

El Crocusbank se in-
cluye dentro del marco
del Programa de Conser-
vación y Utilización de
Recursos Fitogenéticos
del Instituto Nacional
Investigación y Tecnolo-
gía Agrarias. El proyecto
recoge que el cultivo del
azafrán se realizará a
partir de dos formas: la
primera de ellas serán
muestras extraídas en el
campo y se ubicará en el
Centro de Investigación
Agraria de Albadalejito

en Cuenca. La segunda,
será de manera in vitro
que se llevará a cabo en
el Instituto de Desarrollo
Regional, Dir. 

Según explicó el di-
rector del proyecto, es el
único proyecto aprobado
que está liderado por un
grupo español. Además
añadió que ésta es la pri-
mera etapa y que una vez
que se realice la infraes-
tructura se prevé que
perdure en el tiempo y la
central del Crocusbak se
quede instalada en Espa-
ña, aunque después se
transfiera una copia  a
otros países, “porque es
un proyecto para que
perdure siempre”.

Cultivo de
calidad

Mercedes Gómez
apuntó que es “magnífi-
co” que el Banco Mun-

dial del Azafrán esté en
Castilla- La Mancha, ya
que es un cultivo tan im-
portante en la región. Se-
ñaló que en la actualidad
la región es la principal
productora con un 83%
de superficie de toda Es-
paña, con la Denomina-
ción de Origen que “ava-
la la calidad”.

Además destacó: “Es
muy importante la labor
que se realiza desde la

UCLM por conservar una
variabilidad genética tan
importante y las colabora-
ciones que estamos reali-
zando con ellos y otras
universidades españolas
con la finalidad de contri-
buir a la protección de de-
terminadas especies au-
tóctonas que permiten que
sigamos teniendo buenas
producciones de distintos
cultivos en nuestra comu-
nidad autónoma”.

El Campus Multidisci-
plinar en Percepción e In-
teligencia organizó un
Congreso Internacional
para conmemorar el 50
aniversario de la Inteli-
gencia Artificial,  por esta
razón se realizó un curso
de verano, una exposición,
una jornada empresarial y
un ciclo de cine 

El curso de verano en
“Percepción e Inteligen-
cia” se llevó a cabo en el
Campus de Albacete y te-
nía como objetivo darle
una formación multidisci-
plinar sobre la Inteligencia
Artificial, I.A, a las perso-
nas interesadas. Se  abarcó
desde la Neurobiología
hasta la Psicología y la Fi-

losofía, pasando por la
Lingüística, la Lógica y a
Computación. 

Actividades 

Una de las actividades
que se llevó a cabo para la
conmemoración fue la ex-
posición que se ubicó en la
sala de Caja Castilla-La
Mancha, bajo el título de
Almas de Metal; la muestra
era un recorrido por algu-
nos de los avances de la
ciencia ficción de ayer
convertidos en realidad
hoy. Esta muestra ofreció
una retrospectiva a través
de diferentes elementos,
como perritos robots, ro-
bots Pioneer con cámara

incorporada; equipos de
realidad virtual, equipos de
traducción automática y
paneles informativos, que
pasean por la historia de la
Inteligencia Artificial. En
la exposición también se
mostraban unos estudios
que buscaban que la inte-
racción entre el usuario y
la máquina sea más fácil y
gane en calidad.

Otra de las actividades
organizadas fue una  jor-
nada empresarial que se
llevó a cabo en el Campus
de Albacete. En la sesión
inaugural participó el ca-
tedrático de la Universi-
dad Nacional de Educa-
ción a Distancia  José
Mira Mira,  que habló so-

bre los intereses que exis-
ten en el ámbito empresa-
rial de la Inteligencia y la
Percepción. 

Por otro lado, se realizó
un Ciclo de Cine que se
desarrolló en el salón de
actos de Caja Castilla-La
Mancha; se  expusieron
diferentes películas rela-
cionas con la Inteligencia
Artificial, como Tron, Me-
trópolis, Pequeños gue-

rreros, Planeta prohibido,
El hombre bicentenario,
Engendro mecánico, Inte-
ligencia Artificial, Exis-
tenz, Robots y Final Fan-
tasy.

También se organizó el
Congreso Multidisciplinar
en Percepción e Inteligen-
cia,  celebrado en el Cen-
tro de Emprendedores del
Parque Científico y Tec-
nológico de Albacete. 

Mercedes Gómez, Ernesto Martínez Ataz y José Antonio Fer-
nández Pérez.

Inteligencia artificial.

El Banco Mundial de Recursos
Genéticos del Azafrán se
instalará en Cuenca y Albacete

El proyecto creará dos variedades de Azafrán y contará con un
presupuesto que supera los 2,5 millones de euros

Celebración del 50 aniversario
de la Inteligencia Artificial

Vid, berenjena, tomate...

Este proyecto del Aza-
frán se une al del Banco de
Variedades de la Vid, en el
IVICAM, y al proyecto
para conservar la variabili-
dad genética de la berenje-

na de Almagro y de deter-
minados cultivos hortíco-
las, como el tomate, sobre
el que se trabaja en cola-
boración con la Universi-
dad regional.
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Desde Madrid

Ruiz Gallardón es un buen políti-
co, hábil, inteligente, audaz. Eso na-
die lo pone en duda. Mientras fue
presidente de la Comunidad de Ma-
drid, hizo muchas cosas, sobre todo
en convertir el Metro en algo estu-
pendo, posiblemente en el mejor de
Europa, modernizándolo, llevándolo
hasta el aeropuerto de Barajas y otros
puntos distantes de la capital. Por
eso, cuando se presentó como candi-
dato a la alcaldía de Madrid, arrasó.

Y ahí está, ambicioso. controverti-
do, haciendo muchas cosas, moles-
tando muchísimo también al vecinda-
rio. Lleva dos años con Madrid patas
arriba. La M-30 dicen los conducto-
res que es una vía como para hacer
eso que llaman gimkana, o algo pare-
cido. Nadie sabrá como quedará ese
Madrid dentro de unos pocos o mu-
chos años. Por ahora, todo es laberín-
tico, todo son calles y plazas levanta-
das, túneles abiertos, edificios
amenazados. Ya veremos qué resulta
de todo eso. Es posible que, con suer-
te, y si los madrileños tienen pacien-
cia, y el éxito le acompaña, a lo me-
jor le sale como lo del Metro, que ha
quedado muy bien.

Él seguirá adelante, pese a las mu-
chas quejas y protestas. Seguirá ade-
lante con unas obras mastodónticas, y
también con eso de los parquímetros,
cosa que asismismo ha levantado,
iracundo, al vecindario, por
lo molesto que resulta y lo
caro que cuesta.

Pero ahí se ve, tal
vez, la casta de un polí-
tico. Este muchacho que
nació politicamente en
los brazos de Fraga, es
ahora -o en muchos mo-
mentos lo parece- modera-
do y hasta progresista
en sus ideas. Por lo
menos, cuando en
las grandes reu-
niones del Pp,
habla, y ha-
bla sobre la
m o d e r a -
ción, de
que hay
que olvi-
darse de
los radica-
lismos y
todo eso.
De alguna
f o r m a ,

siempre destaca, siempre se deja no-
tar. Con algunos de sus compañeros
de partido parece que le es imposible
conectar. Con Acebes y con Zapla-
na, por ejemplo, aunque siempre pa-
rece fiel y respetuoso con Rajoy.

De todas formas, por muchas co-
sas, por sus actitudes, por sus pala-
bras, en ocasiones la izquierda socia-
lista le hace coro, o lo acoge bien, de
ahí que le den espacio, voz y palabra
en los medios informativos y de opi-
nión de Prisa. El que haya un hombre
como Ruiz Gallardón en el Pp, no le
viene mal a la izquierda de Zapate-
ro/Polanco, por si tal vez, cualquier
día, se convierte en otro Vestringe,
aunque con más fusta.

De todas formas, Ruiz Gallardón
sigue su carrera política ascendente,
y nadie sabe, ni él, adónde llevará esa
carrera.

Presidir la autonomía madrileña
no fue cosa mala, y eso ya suponía
subirse a un trampolín. Estar al fren-
te de una alcaldía tan importante co-
mo la de Madrid, quizás suponga su-
birse a un trampolín más alto, desde
donde tal vez ya se vea con más niti-
dez el Palacio de la Moncloa, posi-
blemente el objetivo máximo, aunque
sea a largo plazo.

De momento es el alcalde de Ma-
drid, y a diferencia de aquel culto y a
la vez campechano profesor Tierno

Galván -feliz con las movidas de
los jóvenes y con sus pregones
clásicos de cada semana- éste,
atrevido, ambicioso, remue-

ve adoquines, asfaltos, mu-
ros, etc., con el fin, dice, de
hacer un Madrid mejor, un
Madrid de lujo. Tal vez lo
consiga, ve y adivina, aun-

que en el entranto más
de un ciudadano se
muera o se vuelva
loco, desespera-
do.

Y porque le
falló lo de Ma-
drid 2.012, que
si le sale...,
Ruiz Gallar-
dón, más que
sobre trampoli-
nes, se subiría,
victorioso, en-
cima del resca-
cielos más alto
de la ciudad.
Eso, seguro.

Ruiz Gallardón quiere ser un
nuevo Carlos III

RODRIGO RUBIO

Caudete tendrá una nueva
estación depuradora en un
plazo de ocho meses

La entidad de derecho
público Aguas de Casti-
lla-La Mancha, depen-
diente de la Consejería
de Obras Públicas, adju-
dicó las obras de cons-
trucción de un colector y
una estación depuradora
de aguas residuales al
municipio de Caudete. 

El convenio, suscrito
el pasado 25 de enero,
para la realización de es-
ta infraestructura de
Caudete, recoge que el
presupuesto otorgado a
la realización de las
obras asciende a
3.710.790 euros y que el
plazo de ejecución ronda
los ocho meses. Los trá-
mites administrativos se
han intentado realizar
con rapidez para que las
obras comiencen lo an-
tes posible.

Por otra parte, Aguas

de Castilla-La Mancha
también ha adjudicado
las obras de las depura-
doras de otras  poblacio-
nes albaceteñas como
Casas de Juan Núñez,
Higueruela y Pozo Lo-
rente. El presupuesto to-
tal para estas infraes-
tructuras es de
8.995.809,15 euros y se
prevé que estén ejecuta-
das en un plazo 14 me-
ses. 

Estas actuaciones se
enmarcan dentro del ob-
jetivo del Gobierno re-
gional de que en dos
años, el 98 % de la po-
blación de Castilla-La
Mancha cuente con un
sistema de depuración
adaptado a sus necesida-
des, que garantice un de-
sarrollo sostenido y sos-
tenible de los municipios
de la región.

A la realización de las obras se destinará un
presupuesto de algo más de 3.700.000
euros

Vicente Sánchez Mira, José María Barreda y María Encina Álvarez.

Caudete.
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RESTAURANTE - EL CALLEJÓN

El más típico ambiente
Alta gastronomía,
calidad y servicio

Guzmán el Bueno
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE

Música, teatro, pasa-
calles, cine, talleres y
exposiciones llegarán a
Albacete del 16 al 31 de
agosto con la VIII edi-
ción del Festival Sol
Mestizo que organiza
Amnistía Internacional.
La campaña bajo la que
girarán las actividades
de este año es “Matar es
matar, no a la pena de
muerte”. A la presenta-
ción acudieron la dele-
gada de Cultura, Llanos
Moreno; el alcalde de
Albacete, Manuel Pérez
Castell; el presidente de
la Diputación Provincial,
Pedro Antonio Ruiz

Santos; y por parte de
Amnistía Internacional
acudieron Natalia Loza-
no y Concha Febreiro. 

Este año el Festival
trae novedades como las
exposiciones, que inau-
guran el programa de ac-
tos y el cine con temáti-
ca de derechos humanos.
También este año se va a
realizar un Festival Sol
Mestizo Infantil, “una
idea del grupo local que
han querido que los pe-
queños conozcan los De-
rechos Humanos y está
dirigido a niños de entre
6 y 12 años”, explicó
Natalia Lozano.

Según Concha Febrei-
ro: “Este año queremos
seguir protestando contra
la pena de muerte porque
es la vulneración máxima
e irreversible de todos los
derechos humanos. En la
actualidad, hay unas
20.000 personas a la es-
pera de ser ejecutadas.
En el último informe de
Amnistía Internacional
sobre esta práctica se re-
vela que al menos 2.148
han sido ejecutados en
todo el mundo”.

Por su parte, los re-
presentantes políticos fe-
licitaron a la organiza-
ción por esta iniciativa
porque sirve para acercar
y sensibilizar a los ciu-
dadanos de Albacete so-
bre los problemas de
otras personas.

A este respecto, el al-
calde señaló: “Vamos a
introducir una dinámica
importante en los festi-
vales de Albacete. Se va
a consolidar por estas fe-
chas el Festival Músicas
del Mundo para la defen-
sa constante de los dere-
chos de las personas”. 

El lema de la edición de este año es “Matar es matar, no a la pena
de muerte”

Festival Sol Mestizo, en defensa
de los Derechos Humanos

Un momento de la presentación de Sol Mestizo, en el Teatro
Circo.

VIII Festival Sol Mestizo

Música

➲➲  25 agosto: La reina
gitana, Suburbano, Dhira y
Amparanoia

➲➲  26 de agosto: Los la-
gartos de la calle, Bomga,
08001 y Harem

Teatro y pasacalles
➲➲  25 agosto: Jirafes y

Despertando Sueños
➲➲  26 de agosto: Gaite-

ros de Narón, Cantaclown
y Reprisses 

Cine Social, en la
Caseta de los Jardini-
llos

➲➲  21de agosto: Pena de
muerte 

➲➲ 22 de agosto: Ameri-
can History X

➲➲ 23 de agosto: Bag-
daddrap

➲➲ 24 de agosto: Prince-
sas 

Exposiciones, en la Fa-
brica de Harinas desde el
16 de agosto

➲ Mujeres Imprescindi-
bles

➲ Colombia
➲ Mujeres
➲ Armas bajo control
➲ Menores
➲ No más violencia

contra mujeres
➲ Declaración Univer-

sal de los Derechos Huma-
nos

➲ Mundializar la justi-
cia

Talleres

➲➲  Del 21 al 24 de agos-
to: Cocinas del Mundo en
Centro Social de Cáritas 

➲➲  26 de agosto: talleres
para jóvenes mayores de
12 años, en el Recinto Fe-
rial

Sol Mestizo Infantil,
en el Recinto Ferial

➲ Exposición de dibu-
jos infantiles sobre los De-
rechos de los Niños

➲➲  26 de agosto: choco-
latada, talleres y teatro de
Títeres

CCOONN  LLAA  ZZUURRDDAA

✓✓  José María Are-
nas, de la Escuela de
Tauromaquia de Alba-
cete, sigue consolidan-
do su incipiente carrera
taurinas. En la novillada
de promoción celebrada
en la plaza de Albacete,
con menos de un cuarto
de aforo cubierto, ante
novillos de Hermanos
Mateo, consiguió tres
orejas y salir a hom-
bros por la puerta gran-
de. Le acompañaron en
el cartel Pedro Marín,
que debutará con pica-
dores en la próxima Feria, oreja y vuelta con avi-
so; y Jesús López, de Valencia, oreja y ovación.

✓✓  Alejandro Portaña sustituye a Alberto La-
melas en la segunda novillada de la Feria de Alba-
cete, para cumplir con la exigencia (exagerada, co-
mo se ve) de que haya cuatro novilleros de
Albacete en los carteles. La medida es muy bien
intencionada, pero se revela desmedida en tiempos
en los que no hay suficientes novilleros con atrac-
tivo. Habrá que tenerlo en cuenta para el próximo
pliego de condiciones.

✓✓  Fidel San Román, el empresario detenido
por la operación Malaya de Marbella, es el propie-
tario de la divisa de El Ventorrillo, que finalmen-
te se lidiará en la Feria, en sustitución del hierro de
Carlos Núñez. Sus lidiadores serán Manuel Ama-
dor, David Fandila El Fandi y Miguel Ángel Pe-
rera.

✓✓  Francisco Romero,
empresario de Villarro-
bledo anuncia tres carte-
les para la feria de este
año. El 17 de agosto, no-
villos de Alcurrucén pa-
ra Palomo Linares Dan-
ko, Dámaso González y
el local Francisco José
Romera, el 18, toros de
Juan Pedro Domecq pa-
ra El Cordobés, El Fandi
y Eugenio de Mora; y la
corrida de rejones, con
Rui Fernández, Sergio
Galán y Mariano Rojo.
Un cartel muy completo.

José María Arenas.

El Fandi.
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Esperanza Pedreño gana el premio de la Unión 
de Actores a la mejor actriz de 2005

Papeles de distintos registros

Una de las actrices españolas con mayor
popularidad y valoración de su trabajo,
hasta por sus colegas, es de Albacete y se
llama María Esperanza Pedreño. Su pa-
pel de Mari Carmen Cañizares en la exito-
sa serie 'Camera Café', que emite Tele 5 y
está batiendo récords de audiencia siempre
con más de cuatro millones de espectado-
res por episodio, la ha lanzado al estrellato
y la popularidad. Pero, al margen de ello,
la paisana lleva una carrera más que sólida
y prestigiosa desde que con tan sólo veinte
años la empezara. Ahora, una década des-
pués, le llega el 'boom' y la lluvia de pre-
mios. El último el que le ha otorgado La
Unión de Actores a la mejor actriz televisi-
va de 2005.

Un galardón que valora de forma muy es-
pecial “por tratarse de que han sido los pro-
pios compañeros los que lo han otorgado”,
como significó también al recogerlo recien-
temente en Madrid, donde reside la paisana.
No obstante, con su humildad habitual, aña-
de que aunque lo agradece, no por ello se re-
crea en él. Como en otros muchos que se ha
llevado con esta serie de Tele 5, porque no
quiere confundir “calidad con popularidad”.
Ya que sabe que en su profesión todo es
cuestión de rachas y “lo más importante es
ser profesional y entregarte a tope en todo lo que hagas, al margen
de la trascendencia popular que pueda tener”.

Lo que está claro es que 'Camera Café', de la que son respon-
sables Tele 5 y la productora 'Magnolia', tiene cuerda para rato
y la ingenua e increíble secretaria Cañizares de la surrealista

empresa de la serie que dirige Luis Guri-
di va a continuar muchos meses más. De
momento, productoras y cadena televisiva
acaban de ampliar su acuerdo para otros
26 programas, que se estrenarán después
del verano, aunque ya se están grabando
algunos, lo que impide al equipo tomarse
unas vacaciones hasta el mes de agosto.

A pesar del esfuerzo de tanta grabación
de los programas que aún se emiten y de
los siguientes, Esperanza siempre busca
huecos para otras actividades relacionadas
con el teatro. Principalmente como actriz,
aunque en su historial se hallan dedicacio-
nes como escritora de obras dramáticas pa-
ra teatro y café teatro, e incluso infantil.
Porque suya era la obra 'En brazos de Cu-
pido', un musical -las  partituras eran de
Agustín Lozano- infantil con el que hace
ocho años se inauguró el Teatro de la Paz
en Albacete.

Al margen de otras actividades que le
han surgido gracias a la serie de Tele 5,
por ejemplo su reciente actuación como
presentadora de la gala inaugural del Fes-
tival de Cortometrajes de Almería, a la
paisana lo que más le atrae es su profesión
de actriz. Precisamente, en ese poco tiem-

po libre que le deja Cañizares, ha estado
viajando con frecuencia desde la capital de España a Chinchilla
y Albacete para los ensayos de su papel de Melibea, de 'La Ce-
lestina', obra dirigida por otro paisano, Juan Manuel Cifuen-
tes, que cerró el Festival de Teatro de Chinchilla la pasada se-
mana.

Un papel de registro absolutamente dis-
tinto al de la ingenua secretaria de 'Came-
ra Café', que por cierto Esperanza dice que
no se parece en nada a ella: “Yo soy más
peleona, más fiera, ja, ja…”.  En el que sí
tenía cierta similitud fue en el de su ante-
rior trabajo con Cifuentes, 'El Quijote pa-
ra torpes', donde hacía igualmente de se-
cretaria de autoridades políticas no muy
afortunadas en su gestión cultural, e inclu-
so tenía un monólogo inicial ella sola en el
escenario en el que la albaceteña sacaba

toda su capacidad teatral y su vis cómica.
Con esta obra, escrita en tono satírico y

humorístico, ella y el resto del reparto, así
como el paisano que la escribió y dirigió,
alcanzaron un gran éxito tanto en el teatro
de Madrid en el que estuvieron el año pa-
sado como en el Festival de Almagro y en
la gira española que protagonizaron. Y es
posible que se reponga próximamente, co-
mo ocurre también ahora con 'La Celesti-
na' -realmente llamada como el original li-
bro del Arcipreste de Hita, 'Tragedia de

Los de Albacete en Madrid

La albaceteña, también escritora y directora, sigue triunfando como 'Cañizares' en
'Camera Café' de Tele 5, que ha renovado por una nueva temporada 

Cerró con otro éxito el Festival de Chinchilla en el papel de Melibea de 'La Celestina' 

Esperanza en un momento de la obra “La Ce-
lestina”.

María Esperanza Pedreño.
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Calixto y Melibea'-, que podría disfrutarse en otros escenarios de
la región, amén de en Madrid y otras capitales españolas.

Algo que ya ha ocurrido en varias ocasiones con anteriores
obras protagonizadas por ella, algunas también escritas por la pai-
sana, con las que recorrió muchos otros lugares de España. Por
ejemplo, con la primera que estrenó en Madrid, 'Lugar Común',
de Lucía Sánchez, que recibió el Premio María Teresa León en
1995. Y que en su reposición tres temporadas después sirvió para
que Esperanza se llevara otro galardón, el de Mejor Actriz Joven
de la Comunidad de Madrid.

Y es que la paisana, que en absoluto desprecia la televisión -
aunque no se explica tanto éxito de 'Camera Café', “que es buena
pero nadie se lo esperaba”- o el cine, se considera fundamental-
mente “una actriz de teatro” porque en este medio asegura que es

donde se siente “más realizada en lo profesional”. Y sin importar-
le mucho la menor repercusión social que tiene respecto a la pan-
talla grande y sobre todo a la pequeña, insistiendo en que “lo im-
portante es hacer bien las cosas y que en el difícil mundo de los
actores te consideren buena profesional”.

Eso sí, Esperanza admite estar algo cansada por el esfuerzo fí-
sico de las grabaciones “a un ritmo infernal”, que comparte con
algunos de los trabajos ya citados y con otros varios proyectos
que tiene para el futuro. Pero el futuro inmediato, concluye, sólo
pasa por descansar  fuera de Madrid, algunos días con su familia
en Albacete, “cargar las pilas” durante el mes de agosto, decidir
sobre estos variados proyectos  e intentar buscar un hueco en sep-
tiembre para  estar algún día en la Feria, que considera “una obli-
gación casi sagrada”.

Emilio Martínez Espada

Triunfo de Pedro Manuel Víllora,
en el Festival de Teatro Clásico de Mérida

Y sin dejar el mundo del arte de Talía, otro
paisano de la farándula, más centrado en situar-
se fuera del escenario, el escritor y crítico tea-
tral rodense Pedro Manuel Víllora, es igual-
mente actualidad positiva. Porque, como ya
anunciamos hace un mes en esta sección, ha es-
trenado su obra 'Calipso' en el más importante
y prestigioso de los Festivales de Teatro de los
veranos españoles: el de Mérida. Precisamente,
esta obra fue la que asumió la responsabilidad
de inaugurar durante la pasada semana  la LII
edición del certamen. 

Y lo hizo con gran éxito de crítica y de pú-
blico, que se divirtió enormemente y aplaudió a
rabiar después. Porque esta obra, basada en 'La
Odisea', en versión disparatada gracias a la plu-
ma y el talento de Víllora, y que tiene como
subtítulo 'Venturas y desventuras de una ninfa',
ha sido la de mayor repercusión hasta ahora,
aunque hasta el 15 de agosto en que concluye el macrociclo de la capital
de Extremadura son muchas las representaciones de otras obras que que-
dan pendientes. 

Este 'Calipso', con música de José Rogel, y dirigida por Ángel Roger,
ha intentado hacer algo distinto “con un reparto heterogéneo y un libreto
nuevo basado en el ya existente”, cual explica el rodense, que también fue
el encargado de buscar actores y actrices capaces de extraer en el escena-
rio la carga satírica y humorística que le ha puesto en el texto y en la dra-
maturgia. Y para ello ha contado con Las Virtudes, Paco Valladares y
Tonino, entre otros. 

Y como han recogido las crónicas -de las que entresacamos algunos
párrafos- a nivel regional, nacional e internacional -por el fuerte compo-
nente hispanoamericano y de otros países europeos programados- Calip-
so fue lo que su creador venía anunciando hace semanas: un divertimento
o parodia mitológico-lírico-burlesca sobre un pasaje de La Odisea. El pú-
blico lo recibió como tal y después de reírse durante toda la representación
y a pesar de fallos con el sonido, aplaudió en pie calurosamente al direc-
tor Ángel Roger; al autor, Pedro Manuel Víllora; a los actores, entre los
que se encontraban Paco Valladares, Las Virtudes y Tonino, así como

a la orquesta y al resto del equipo.
Aunque la trama no es otra que el viaje que

Telémaco, hijo de Ulises, realiza en busca de su
padre y sus encuentros con ninfas y diosas, en
el montaje emeritense se pone de relieve que se
trufan dioses y mitos griegos con los romanos
hasta el punto de que en la versión de Víllora la
diosa Calipso termina casándose con la diosa
Minerva (un delicioso Valladares travestido)
“ya que los tiempos, afortunadamente lo permi-
ten”, remacha el rodense,

No es ése el único 'aggiornamento' del texto,
que está repleto de miradas irónicas sobre el en-
torno. Por ejemplo, al aburrimiento que produ-
cían los editoriales de los periódicos o apuntaba
en un diálogo: “Encontramos una tierra extra-
ña, no parecía España y era Cataluña”. Tanto

éxito está llevando a varias productoras teatrales
a interesarse por el texto, y es más que posible

que la obra del rodense se represente en Madrid este otoño y salga tam-
bién de gira después.

Como ya ha ocurrido con algunos de la larga serie anterior de trabajos
de este licenciado en Ciencias de la Información; Dramaturgia y Dirección
de Escena, y Teoría de la Literatura y Literatura Comparada, que une a su
actividad docente como  profesor de Teoría de la Literatura en la Univer-
sidad Complutense de Madrid, profesor de Teoría Teatral y jefe de estu-
dios en la Real Escuela Superior de Arte Dramático, RESAD. Y también
como periodista y crítico literario y teatral, fundamentalmente en RNE,
Telemadrid y los diarios ABC y El Mundo, quedándole todavía tiempo
para formar parte de la junta directiva de la Asociación de Autores de Te-
atro desde 2001.

Incluso Víllora, que como ya informábamos, ha ganado, con 'Electra
en Oma',  el prestigioso Premio 'Samuel Beckett', en la edición de 2005,
que se otorga a la mejor obra de teatro en opinión del jurado, compuesto
por destacados literatos españoles, podría ver cómo coinciden ambas cre-
aciones a la vez sobre los escenarios españoles. En muchos de los cuales
ya se representó, por la compañía del Centro Dramático Nacional, 'La mis-
ma historia',  premio Lope de Vega 2000.

Su obra 'Calipso' inauguró el ciclo y es hasta ahora la de mejores críticas,
por lo que es muy posible que empiece una gira por España

Pedro Manuel Víllora.
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El Centro Europeo de Em-
presas e Innovación, CEEI, de
Albacete es una organización
de ámbito provincial con pro-
yección europea, constituida
como fundación  sin ánimo de
lucro.

Esta fundación fue creada
gracias a la cooperación entre
el sector público y el privado,
con un amplio consenso entre
los responsables del desarrollo
regional y local. 

La presidenta del CEEI es
Selia Puñal, que a su vez es la
concejala de Empleo, que re-
cuerda las actividades que se
llevan a cabo en este centro,
que colabora activamente con
el Parque Tecnológico y la
EOI, Escuela de Organización
Industrial.

Entre los objetivos princi-
pales que se marca esta entidad
cabe destacar: impulsar la cre-
ación de nuevas empresas y en

especial, aquéllas de carácter
innovador o diversificador; fo-
mentar nuevas líneas de activi-
dad en empresas existentes;
consolidación de Pymes; y
apoyar a las empresas empren-
dedoras en la puesta en marcha
de sus proyectos.

La Fundación CEEI Albace-
te forma parte  de la Red Euro-
pea EBN  (European Bisiness

and Innovation Centres-BIC-
Network) que reúne 170 CE-
EI/BIC por toda Europa.

También forma parte, de la
Asociación Nacional de CEEI
Españoles (ANCES) que agru-
pa 23 CEEI/BIC.

Firma de
convenios

El vicepresidente primero
de la Junta, Fernando Lama-
ta, y los presidentes de los
Centros Europeos de Empresa
e Innovación de Albacete, Ciu-
dad Real y Talavera-Toledo
acaban de firmar un convenio
que permitirá impulsar actua-
ciones de fomento de creación
de empresas entre los jóvenes.

En el acto de la firma del
convenio, Lamata destacó que
gracias a esta iniciativa los jó-
venes emprendedores tendrán
nuevas oportunidades para rea-
lizar jornadas y cursos de mo-
tivación  y formación, así co-
mo asesoramiento  y apoyo
técnico en la puesta en marcha
de empresas. Asimismo, po-
drán hacer prácticas en empre-
sas vinculadas con el CEEI y
las empresas ofrecerán sus es-
pacios para hacer realidad es-
tos proyectos.

El vicepresidente primero
de la Junta señaló que el año
pasado se crearon más de 150
empresas gracias a la labor de

La Fundación CEEI de
Albacete apuesta por
la  Innovación

La consolidación de Pymes y el apoyo a
empresas emprendedoras son algunos de los
objetivos principales

Selia Puñal.

Página web del CEEI.
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los CEEI, algo que consideró
“muy importante” para la re-
gión.

Recordó además que el apo-
yo de la Junta a los CEEI de la
Región se ha concretado en 5,6
millones de euros en los últi-
mos años y reconoció que esta
cantidad se han destinado a co-
laborar en su funcionamiento e
infraestructura.

Por su parte, los responsa-
bles de los CEEI de Albacete y

Toledo-Talavera, Selia Puñal y
Fernando Jerez, respectiva-
mente, destacaron la sensibili-
dad del Gobierno regional ha-
cia el fomento en la
contratación de los jóvenes, a
la vez que resaltaron la exce-
lente labor que se viene desem-
peñando en los Centros de Em-
presas e Innovación, para que
se pongan en marcha proyectos
empresariales que creen em-
pleo de calidad.

Situación del CEEI.

Servicios que ofrece el CEEI

Las actividades y servicios
que la Fundación CEEI Alba-
cete desarrolla y ofrece para
lograr sus objetivos, se definen
sobre la base de las siguientes
líneas de actuación:

➲➲  Difusión de la cultura
emprendedora para el desa-
rrollo de nuevas iniciativas.

➲➲  Identificación de pro-
yectos empresariales.

➲➲  Orientación e Informa-
ción empresarial sobre iden-
tificación de mercados po-
tenciales y oportunidades de
negocio, tecnologías, bús-
queda de financiación, trá-
mites legales...

➲➲  Plan de empresa para
analizar la viabilidad técni-

ca, económica y financiera
del proyecto empresarial y
planificar su desarrollo

➲➲  Formación para la ad-
quisición de conocimientos y
habilidades relacionadas con
la gestión empresarial.

➲➲  Puesta en marcha e ini-
cio de la actividad empresa-
rial y acompañamiento du-
rante los críticos años
iniciales.

➲➲  Infraestructuras y alo-
jamiento con servicios logís-
ticos, administrativos y loca-
les de alquiler.

➲➲  Desarrollo empresarial
apoyando la innovación,
transferencia de tecnología e
internacionalización.
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El polígono Industrial de Ca-
sas Ibáñez posee 87.237 metros
cuadrados. Se empezó a cons-
truir en el año 1990, y las obras
duraron dos años. A partir de
1993, se empezaron a construir
naves, destinadas a implantar
empresas que quisieran llevar a
cabo su actividad empresarial en
este emplazamiento.

El pionero en este polígono

fue Miguel Gómez, que fue el
primer empresario que puso en
marcha una fábrica en el suelo
industrial ibañés.

El ayuntamiento de Casas
Ibáñez puso en marcha cinco na-
ves posteriormente, con el objeti-
vo de reflotar la economía de la
localidad.

Actualmente, este polígono es
un centro de referencia del muni-

cipio, en lo que se refiere al sec-
tor económico. Dentro del actual
polígono podemos encontrar: un
bar-restaurante, dos naves desti-
nadas a la mecánica de la agri-
cultura, tres carpinterías, dos na-
ves destinadas a trabajar el acero
inoxidable para bodegas y deri-
vados, un taller relacionado con
el mecanismo de las bodegas,

una imprenta, dos empresas
agroalimentarias, una empresas
de granito y mármol, etc.

La segunda fase del polígo-
no de Casas Ibáñez se está lle-
vando a cabo ahora. Se prevé
que esta fase aporte 300.000
metros cuadrados más. Hay
que destacar que la Junta y la
Diputación de Albacete han
aportado cantidades importan-
tes de dinero para dar salida a
este proyecto. En esta segunda
fase se han venido 10 parcelas
de terreno.

Las empresas que mayor vo-
lumen manufacturan de todo el
polígono son Tolbasa, que es
una fábrica de piensos, y la Bo-
degas Ibañesas de Exportación.
La empresa Tolbasa es una de
las más modernas de la provin-
cia, sobre todo en lo que se re-
fiere a maquinaria. Las Bodegas
Ibañesas de Exportación, tam-
bién mueven un importante vo-
lumen de negocio, pues cuentan
con una elaboración media de
diez a quince millones de kilos
de uva, llegando a exportar al
extranjero.

El polígono de Casas
Ibáñez es el motor que
impulsa el desarrollo
del municipio

En la segunda fase, se pondrán a disposición de las
empresas 300.000 m2 de suelo industrial
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La localidad albaceteña de
Montalvos ya puede disfrutar de
su Parque Empresarial. El acto
de presentación tuvo lugar la se-
mana pasada en la Cámara de
Comercio. La Sociedad Inversio-
nes Galo y el ayuntamiento han
trabajado de forma conjunta para
crear este moderno Parque en el
paraje denominado “El Ventorri-
llo”, que se sitúa a pie de la Au-
tovía A-31, en el punto kilomé-
trico 52.

El Parque Empresarial de
Montalvos surge por la necesi-
dad de suelo industrial, un bien
escaso hasta hace poco en la zo-
na, y como elemento dinamiza-
dor para un pueblo que, por su
proximidad con La Gineta, La
Roda y Albacete capital, ha visto
absorbido su desarrollo natural.

En esta pequeña localidad,
que cuenta con 146 habitantes, se
espera que  este proyecto impul-
se la economía del pueblo y, a su
vez, convertirse en un punto de
referencia en lo que ya ha empe-
zado a llamarse “El corredor de
Albacete”, que abarca cinco po-
blaciones con siete modernos y
consolidados polígonos.

La situación geográfica donde
se enmarca este pueblo es clave,

puesto que se sitúa a doscientos
kilómetros de Madrid y a otros
tantos de la franja costera exten-
dida desde Castellón  hasta Al-
mería.

Por lo tanto, su ubicación lo
convierte en un importante cen-
tro logístico de transporte para la
comercialización y distribución
de mercancías para la zona de
Levante, Andalucía y el centro
de la península.

Montalvos ya tiene su
Parque Empresarial

Forma parte de la que ya se denomina “el
corredor de Albacete”

Presentación en los jardines de la Cámara de Comercio.
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CCuucchhiilllleerrííaa

JJoosséé  AAnnttoonniioo  GGaarrccííaa,,  director del Museo de la Cuchillería

Crónica: ¿En qué lugares
se sigue desempeñando el ofi-
cio de afilador? ¿En qué con-
siste?

José Antonio García: El ofi-
cio de afilador está desaparecien-
do, aunque sí que nos consta que
actualmente hay afiladores en las

zonas costeras. Es normal, por-
que van a afilar los cuchillos de
aquella gente que los tiene para-
do todo el año y cuando llega el
verano necesitan darles un filo
para que corten bien. Pero prácti-
camente el oficio de afilador ha
desaparecido.

C: ¿Era un trabajo fami-
liar?

J.A.G: Todos los afiladores
surgieron de la zona de Orense
y, normalmente, lo que era el
trabajo de la unidad familiar, lo
realizaba el hombre, que era el
que salía a afilar de su casa con
la rueda, que se recorría España
e incluso a veces viajaba a
América, que era una buena for-
ma de ganar dinero. Hay que te-
ner en cuenta que en aquella
época prácticamente se vivía de
la economía de subsistencia, y
la gente en Orense tenía su va-
ca, su huerto, etc, y la única for-
ma de obtener ingresos era a
través de la rueda. Se afilaban

los cuchillos y a cambio de ello
obtenían un dinero.

C: ¿Se puede vivir hoy en
día del oficio de afilador? 

J.A.G: No creo que se pueda
vivir, pero sí que nos consta, por-
que estuvimos en Orense y ha-
blamos con alguno, que aún tra-
bajan en verano y que bajaban a
la zona del Levante o Madrid. Es
una forma de recaudar dinero,
pero no es la principal forma de
obtener ingresos.

C: Tradicionalmente, los
afiladores iban en bicicleta y se
les reconocía por su particular

“El afilador todavía está 
en la memoria de la gente”

Hay oficios ancestrales, que hoy en día
prácticamente han desaparecido. Sólo unos
pocos “mantienen viva la llama” de la profe-
sión. Una buena muestra de ello son los afila-
dores. Tienen su origen en Orense, y hay

quien dice que son tan antiguos como el me-
tal. El Museo de la Cuchillería ha organizado
una exposición como homenaje a esta profe-
sión. La muestra se denomina “De oficio, afi-
lador”.
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sonido de chiflo. ¿Cómo se ha-
cen notar actualmente?

J.A.G: Siguen utilizando esta
forma. De hecho, hace poco me
comunicaron que en Valencia ha-
bía un afilador que ya no iba en bi-
cicleta, sino en una furgoneta, y
que llevaba el sonido del chiflo en
una cinta de cassette con megafo-
nía para avisar a la gente.

C: ¿Qué es lo más destaca-
ble da las ruedas que ha cedido
Florencio Arboiro al Museo de
la Cuchillería?

J.A.G: Sobre todo, la varie-
dad, puesto que Florencio tiene
una gran colección de ruedas y
eso nos ha permitido hacer una
selección, pudiendo hacer un re-
corrido histórico sobre la evolu-
ción de la rueda. Va, desde la
rueda más antigua que tenemos,
de mediados de siglo XIX, hasta
la motocicleta, que es lo más mo-
derno que tenemos.

C: ¿Qué acogida ha tenido
entre la gente esta exposición?

J.A.G: Ha tenido buena aco-
gida. Las ruedas, y sobre todo el
afilador, todavía están en la me-
moria de la gente. No hace tanto
tiempo que han desaparecido los
afiladores y hasta hace 25 años

era normal verlos. Eso hace que
la gente tenga en la memoria el
sonido del chiflo.  A la gente le
trae recuerdos de antaño y nor-
malmente los recuerdos antiguos
son agradables.

C: ¿Qué gente de fuera ha
venido a visitar esta muestra?

J.A.G: La gente de fuera que
normalmente viene a visitar el
Museo. El público que nos visita
de fuera de nuestra provincia se
centra en la Comunidad Valen-
ciana, en  Murcia y algo de Ma-
drid. No hemos tenido una visita
específica por el tema de las rue-
das procedente de otros sitios. Sí
que esperamos, porque lo habla-
mos con Florencio una visita de
otra asociación de amigos de la
rueda, que son italianos. Por mo-
tivo de esta exposición y de una
reunión que hace Florencio anual
en Orense, tenían previsto pasar
por nuestro Museo a verla.

C: ¿Tiene el Museo de la
Cuchillería prevista alguna ex-
posición más este verano?

J.A.G: No. Esta exposición
del afilador se va a mantener has-
ta final de año. La política habi-
tual del Museo es tener las expo-
siciones durante seis meses.

Fundamentalmente, porque son
producciones propias, requieren
una inversión, es un trabajo bas-
tante arduo y hay que tenerlas su-
ficientemente tiempo para que la

gente las conozca, y tenga la
oportunidad de verlas una o va-
rias veces, e incluso la gente de
fuera.

José Manuel Martínez López
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La Escuela de Cuchillería
surgió en el año 2.000 como
centro de formación, aprendiza-
je y cualificación para jóvenes a
través del trabajo real y creati-
vo, que permitiese cubrir el
enorme salto existente entre la
enseñanza reglada y la actividad
en la empresa, al dotar al alum-
nado de los conocimientos y ex-
periencia práctica que demanda
el mercado laboral. Así, la Es-
cuela de Cuchillería junto a los
tradicionales cursos de cuchille-
ría, imparte otra serie de cursos
que están destinados a formar
personal cualificado para otros
sectores. En este sentido, desta-
can los cursos de “Auxiliar de
Mantenimiento” ; “Operador de
Máquina Herramienta” ; “Dise-
ño en 2D y 3D” o “Matricería”

cuyos alumnos encuentran exce-
lentes salidas profesionales en
empresas que no pertenecen al
sector de la cuchillería.

Pero, junto a la enseñanza,
la Escuela de Cuchillería
“Amós Núñez” también vuelca
su esfuerzo en la Investigación
y Desarrollo. Como todos sa-
bemos, el I+D es sinónimo de
futuro y ha sido en este marco
en el que la Escuela de Cuchi-
llería ha realizado diversos

proyectos destinados al diseño
y elaboración de prototipos de
bisturís quirúrgicos desecha-
bles y de la maquinaria necesa-
ria para su reciclaje con toda
seguridad por los profesionales
de la medicina, todo ello con
vistas a contribuir a la adapta-
ción de un sector tradicional.

En definitiva la Escuela de
Cuchillería supone la comunión
de la tradición y el futuro de la
industria cuchillera.

Escuela de Cuchillería: 
La comunión entre la
tradición y el futuro de 
la industria cuchillera
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La cuchillería Ramírez lleva
funcionando desde 1928. Ese año,
un cuchillero, Antonio Ramírez
Martínez, empezó su actividad
empresarial, una actividad total-
mente artesanal y familiar. Hoy
día, 78 años después la Cuchillería
Ramírez es una empresa de refe-
rencia en la ciudad de Albacete.

En estos años han cambiado
muchas cosas en este oficio, empe-
zando por la tecnología, procesos
de producción y comercialización.
Eso sí, hay algunas técnicas que se
han mantenido fieles a la tradición
cuchillera. Por eso, gran parte de
los acabados de las navajas siguen
teniendo ese sello tradicional de la
cuchillería albaceteña.

Este negocio se caracteriza por
ser familiar. Su actual dueño, An-

tonio Ramírez, ha confesado que
“no está en su mejor momento”.
Comenta que hay una crisis con el
sector en particular y con el sector
manufacturero en general. El prin-
cipal problema con el que se en-
cuentra la cuchillería albaceteña es
la competencia de los países  asiá-
ticos, en especial de China. Estos
países importan cuchillería a pre-
cios muy bajos y además “hay de-
saprensivos, importadores, que po-
nen la marca de Albacete en
cuchillos” según señala Antonio
Ramírez con indignación. 

AB Cuchillería de
Albacete

Estas estafas se están poniendo
de moda e incluso hay algunas

tiendas de souvenirs o tiendas “to-
do a cien” que están vendiendo cu-
chillería de marcas falseadas.

Antonio Ramírez afirma que
“las autoridades locales ya han te-
nido que intervenir y se han retira-
do productos falsos. Por eso, re-
cientemente se ha creado la marca
“AB Cuchillería de Albacete”, pa-
ra intentar garantizar la supervi-
vencia de la cuchillería de nuestra
provincia. Todos los utensilios tie-

nen que estar fabricados en Alba-
cete. 

Por último, el dueño de la Cu-
chillería Ramírez  destaca el pa-
pel de la Fundación de Cuchille-
ros de Albacete, FUDECU, y el
de la Asociación de Empresarios
de Cuchillería y afines, APRE-
CU, que “siempre tratan de pro-
teger los derechos de los cuchi-
lleros”, asegura el empresario
albaceteño.

“Hay desaprensivos
importadores que ponen 
la marca Albacete”

crónica36 Albacete, 16 de julio de 2006

En su página web oferta todo un catálogo completo.

AAnnttoonniioo  RRaammíírreezz,,  empresario cuchillero
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Después de más de 50 años
en el oficio, siempre en la face-
ta industrial, nos decidimos en
el año 2003 a aperturar este co-
mercio al detalle desde el que
podemos ofrecer esa larga y di-
latada experiencia.

En el tiempo que tenemos
abierto nuestro comercio pode-

mos “presumir” de tener los
mejores clientes coleccionis-
tas, ya que nadie puede ofrecer
los modelos exclusivos que
nuestros artesanos nos fabri-
can.

Disponemos de una gran se-
lección de navajas clásicas de
Albacete realizadas con el cuida-

do y esmero que la tradición y la
experiencia requiere, junto a la
nobleza de materiales utilizados.

En cuchillería deportiva
(navajas camperas, cuchillos
de caza) tenemos los modelos
mejor diseñados para cubrir to-
das las necesidades de profe-
sionales y aficionados del cam-
po y la cinegética.

La cuchillería doméstica
(cubiertos de mesa, cocina y
utensilios) es desde la funda-
ción de nuestro establecimien-
to, su seña de identidad.

La variedad de artículos y la
calidad tanto de las hojas como
el acabado garantizan la com-
pleta satisfacción de nuestros
clientes.

Una completa gama de cu-
chillos forjados profesionales
de la hostelería está a disposi-

ción de este sector tan impor-
tante en nuestra ciudad, así co-
mo diversos utensilios para la
cocina como espátulas, raspa-
dores, tijeras, afiladores, abre-
latas, etc. Todos estos utensi-
lios de cocina proveerán más
facilidad y variedad a las labo-
res culinarias.

Para completar nuestra ofer-
ta tenemos una gran gama de
productos artesanos para rega-
los personales y de empresa,
bodas, etc.

Por otra parte, Amós Núñez
Cuchillero, S.L. es una de las
cuatro primeras empresas (ya
son siete) que ha conseguido la
acreditación de marcar sus pro-
ductos con la marca que garan-
tiza a los consumidores que
nuestros productos están fabri-
cados totalmente en Albacete.

“Tenemos los mejores
clientes coleccionistas,
porque nadie puede ofrecer
nuestros modelos exclusivos”

Amós Núñez Cuchillero es una de las siete
empresas con la credencial Cuchillería de Albacete

Amós Núñez.

Exterior de la tienda situada en la plaza del Altozano. Marca de la Cuchillería.

AAmmóóss  NNúúññeezz,, cuchillero
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Almas de
Metal es el tí-
tulo de la ex-
posición con-
memorat iva
del 50 aniver-
sario de la In-
teligencia Ar-
tificial que ha
organizado el
Campus Mul-
tidisciplinar
en Percepción
e Inteligencia
Artificial. La
muestra la
inauguró el
v i c e r r e c t o r
del Campus
de Albacete y
P r o y e c t o s
Emprendedores, Antonio Roncero, el comisario de
la exposición, Miguel Ángel Fernández Graciano,
y Antonio Fernández Caballero, director del
Campus Multidisciplinar. Además, se inauguró la
Escuela de Verano en Percepción e Inteligencia: 50
Aniversario de la Inteligencia Artificial.

La exposición es un recorrido por algunos de los
avances de la ciencia ficción de ayer convertidos en
la realidad de hoy, así como por las propuestas que
dibujarán nuestro futuro. Esta muestra ofrece una
retrospectiva a través de diferentes elementos que
pasean por la historia de la Inteligencia Artificial.
Ejemplos de estos elementos son: perritos robots,
robots Pioneer con cámara incorporada, equipos de
realidad virtual, equipos de traducción automática y
paneles informativos, entre otros.

La muestra refleja la confluencia de tres grandes
áreas: la informática, las telecomunicaciones y la
tecnología audiovisual. En ellas, trabajan varios
grupos de investigación del Instituto de Investiga-
ción en Informática de la Universidad de Castilla -
La Mancha, que desarrollan trabajos relacionados
con la realidad virtual, realidad aumentada y vídeo
vigilancia; unos estudios que buscan que la interac-
ción entre el usuario y la máquina sea más fácil y
gane en calidad, se muestran en la exposición.

También se inauguró la Escuela de Verano en
Percepción e Inteligencia: 50 Aniversario de la In-
teligencia Artificial, con el mismo objetivo que la
exposición, conmemorar el nacimiento de la Inte-
ligencia Artificial. Se trata del decimosexto curso
de verano que organiza el Departamento de Siste-
mas Informáticos y está dirigido por el rector ho-
norario de la UCLM, Isidro Salavert, y el Profe-
sor de la UCLM Antonio Fernández Caballero.
Ramos explicó que “grandes expertos proporcio-
narán, desde su propia experiencia, una visión
muy clara  del estado actual de las distintas cien-
cias que se ocupan de la Percepción y la Inteligen-
cia”.

Exposición Almas de Metal,
lo que ayer era ciencia
ficción, hoy es realidad

Antonio Roncero a la derecha, du-
rante la exposición.

EXPOSICIONES

• Museo Provincial de Albacete.
- Hasta el 23 de julio, exposición Gar-
cía y Bellido: su legado a la arqueolo-
gía española (1903-1972)
• Exposición de Jesús Soler.
- Hasta el 27 de agosto, el Castillo de
Yeste acoge la muestra pictórica de
Jesús Soler. El horario es de 11:00 a
13:30 horas y de 17:00 a 20:30 horas.
• Exposición de Ann Cleary.
- Hasta el 30 de agosto, en la Galería
de Arte Solano puede visitarse la ex-
posición de Ann Cleary.
• Una carrera de obstáculos.
- Hasta el 31 de agosto, en la Bibliote-
ca de los Depósitos del Sol puede visi-
tarse la exposición de AFANION
“Una carrera de obstáculos”.
• Exposicion de fondos de la galería
“Diablos y Tiradores”.
- Hasta el 3 de septiembre, la galería
Diablos y Tiradores de Chinchilla ex-
hibe sus fondos con obras de Merce-
des G. Díaz, Teresa Preciado, Mayte
Bayón, Carmelo Rubio, Luzgardo,
Celia Giménez y Mª Jesús Preciado.
• “De oficio, afilador”.
- Hasta el 31 de diciembre, una expo-
sición que incluye varias  fotografías y
paneles didácticos, completando así
las 17 ruedas de afilar que se exhiben
en el Museo de la Cuchillería, tres de
ellas montadas en dos bicicletas y una
motocicleta.

CONVOCATORIAS

• Concurso de carteles de Las Pe-
droñeras.
- Hasta el 24 de julio, se pueden
presentar los carteles para este
concurso. Se otorgará un premio
de 800 euros al ganador. Los tra-
bajos aspirantes deben remitirse
al Ayuntamiento de Las Pedro-
ñeras.
• Certamen nacional de pintu-
ra Ciudad de Hellín.
- Hasta el 25 de agosto, convoca-
do por el Ayutamiento de Hellín,
Cultural Albacete y CCM, po-
drán concurrir todos los artistas
que lo deseen. Museo Comarcal
de Hellín.
• Ayudas a la investigación de
la Uned.
- Hasta el 10 de septiembre, po-
drán concursar profesores, alum-

nos y ex alumnos de la Uned, así como
personas, grupos de personas o entida-
des públicas o privadas.
Avenida de La Mancha, 2. 02006 - Al-
bacete.
• IV edición de los premios Mujeres
Empresarias “Entre Nosotras”
- Hasta el 16 de octubre, las partici-
pantes harán efectivas sus candidatu-
ras mediante el envío de un currículum
que acredite los méritos referentes a la
modalidad de premio a la que se opta.
Las candidaturas podrán presentarse
en la sede de Asociación de Mujeres
Empresarias, calle Doctor Ferrán, 3 -
Albacete.

MÚSICA

• El mago de Oz en concierto.
- 15 de julio a las 23:00 horas, en la
plaza de toros de Albacete. Llega a Al-
bacete el grupo de rock El mago de
Oz, fundado en 1989, con su especial
mezcla de estilos como el Hard Rock,
el Heavy Metal y la música celta.
• “Grupos de flautas”
- 18 de julio. El grupo de flautas del
Real Conservatorio Profesional de
Música y Danza de Albacete dará un
concierto en la Plaza de la Constitu-
ción. 
• Concierto de la Oreja de Van
Gogh.
- 21 de julio, a las 23:00 horas. Este
grupo de San Sebastián, con su último
disco “Guapa”, actuará en la Plaza de
Toros de Albacete.

PRESENTADA POR

P. M. Gutiérrez, 10. Tel. 967 23 44 31     ALBACETE
Rosario, 16. Tel. 967 24 20 12

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

La Oreja de Van Gogh.
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ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. 
Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99
CLÍNICAS
SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. 
Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO. Rosario, 102. 
Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11.  
Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES Y CLÍNICAS DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 6
1, 9, 17, 29, 34, 44 (48)

Reintegro: 8
Sábado 1

14, 16, 27, 31, 39, 46 (36)
Reintegro: 8

GORDO DE LA PRIMITIVA
Sábado 1

4, 20, 27, 40, 41
Número clave: 9

Lunes 3
3, 24, 25, 33, 34, 41 (14)

Reintegro: 7
Martes 4

5, 6, 18, 22, 26, 48 (44)
Reintegro: 3
Miércoles 5

12, 18, 27, 32, 47, 48 (42)
Reintegro: 7
Viernes 30

18, 20, 22, 28, 34, 40 (44)
Reintegro: 8

JUEVES 6 DE JULIO
Primero: 76.317
Segundo: 88.099

Reintegros:
0, 6 y 7

SÁBADO 1 DE JULIO
Primero: 06.012
Segundo: 55.577

Reintegros:
2, 6 y 7

Lunes 3:
96.054 (R-9 y 4)

Martes 4:
00.866 (R-0 y 6)

Miércoles 5:
04.401 (R-0 y 1)

Jueves 6:
84.732 (R-8 y 2)

Viernes 30:
34.669 (Serie 086 - R-9)

Domingo 2:
50.989 (Serie 014 y R-9)

SORTEO 30 DE JUNIO
Números:

6, 15, 16, 40, 43
Estrellas

1 y 2

2

1

1 6

05
9

7

15 Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud avda. de la Estación)
Farmacia del Rosario. Rosario, 38
Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37
García Lorente. Pedro Coca, 76 (junto a Arquitecto Vandelvira)

González Tolosa. Ramón y Cajal, 23
Alfaro Martínez. Tejares, 61
Sociats. Blasco Ibañez, 32 (junto a Octavio Cuartero)
Giménez Benítez, Eduardo. Paseo Circunvalación, 23

Serra López-Matencio. Mayor, 3 (junto a Plaza Mayor)
Ruiz Amaya. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado, junto a Gasolinera)
Lerma. Carretera de Jaén, 44
Calero Fernández. A. Vandelvira, 78 (frente Centro Cultural Ensanche)

Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar Daniel)
Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de Eroski)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto Ambulatorio zona Feria)
Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39

Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la Cuba - frente gasolinera)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Lucas Paños. Rosario, 143
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43

González Tobarra. Ignacio Monturiol, 3 (Detrás Fábrica de Harinas de Fontecha)
Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus Universitario-(junto Hotel Universidad)
López Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esquina Doctor Ferrán - cerca Paseo Feria)
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)

Aguilar Candel. Antonio Machado, 20 (junto a Franciscanos)
Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle Granada)

Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)
Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40

Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López, M.P. Gabriel Ciscar, 19

Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud avda.
de la Estación)
Farmacia del Rosario. Rosario, 38
Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37

González Tolosa. Ramón y Cajal, 23
Alfaro Martínez. Tejares, 61
Sociats. Blasco Ibañez, 32 (junto a Octavio Cuartero)
Giménez Benítez, Eduardo. Paseo Circunvalación, 23

Serra López-Matencio. Mayor, 3 (junto a Plaza Mayor)
Ruiz Amaya. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado,
junto a Gasolinera)
Lerma. Carretera de Jaén, 44

Molina Cifuentes. Paseo Circunvalación, 111 (junto Bar Daniel)
Lara Tejedor. José de Carvajal, 20 (frente aparcamiento de
Eroski)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto Ambulatorio zona Feria)

Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la Cuba
- frente gasolinera)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Lucas Paños. Rosario, 143

González Tobarra. Ignacio Monturiol, 3 (Detrás Fábrica de
Harinas de Fontecha)
Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus
Universitario-(junto Hotel Universidad)
López Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esquina Doctor Ferrán -
cerca Paseo Feria)

Aguilar Candel. Antonio Machado, 20 (junto a Franciscanos)
Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

SotosMartínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)
Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)

Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería
Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)

16

17

18

19

21

22

20

23

15

16

17

18

19

20

21

22

23

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

4,57 19,44 22,38 09,56

5,03 19,39 01,55 18,09

5,04 19,38 02,51 19,00

5,00 19,41

4,58 19,43 23,01 11,10

Los días de la semana

15 Sáb. San Buenaventura, Santa Rosalía, Santas Julia y Justa y San Felipe, mrs.
16 Dom. Nuestra Señora del Carmen; San Valentín, San Fausto, San Sisenando, mrs.
17 Lun. Ss. Alejo, León IV, Jacinto, Generoso, mrs.; Ntra. Sra. de la Humildad.

18 Mar. San Federico, Santa Gundenes y Santa Marina, vgs.; San Emiliano, mr.
19 Mié. Stas. Rufina, Aurea y Justa, vgs.; S. Félix y S. Arsenio, cf.; S. Martín, mr.
20 Jue. Santos Pablo de Córdoba y Elías; Santas Librada, Casia, Severa, mártires.
21 Vie. San Lorenzo de Brindis, prbt. Sta. Julia, vg.; Ss. Daniel y Zótico.
22 Sáb. Santa María Magdalena, pen.; San Platón y San Teófilo, mrs.; San Cirilo.

23 Dom. San Apolinar, ob.; Santa Brígida y San Eugenio, mrt.; San Cirilio.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Sale Se pone Sale Se pone

4,59 19,42 23,54 13,36

5,01 19,40 00,27 16,01

5,02 19,40 01,06 17,09

23,54 14,50

4,59 19,43 23,26 12,23

Menguante en ARIES a las 19:14 horas. -Temporal en general despejado y tranquilo, seco y caluroso, aunque no
excesivo, los vientos estarán encalmados o se agitarán en remolino. Por las tardes se producirán tormentas en el noroeste
y las islas Baleares. Las temperaturas serán suaves por las mañanas, pero tenderán a subir conforme vaya avanzado el día.

Sol en LEO a las 23:18 horas
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Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

Treinta y cuatro munici-
pios de la provincia de Al-
bacete se beneficiarán del
proyecto elaborado por la
Junta de Comunidades de
Castilla- La Mancha que
proveerá los ayuntamientos
de dichas localidades con
34 equipos informáticos,
que consistirán en un orde-
nador y una impresora para
cada municipio.

Los equipos fueron en-
tregados por la consejera
de Trabajo y Empleo,
Magdalena Valerio Cor-
dero. En el acto, también
estuvieron presentes, Ma-
nuel González Ramos, de-
legado de la Junta; y  Flo-
rencio López García,
delegado de Trabajo. Ma-
nuel González Ramos dio

dar las gracias  “a los alcal-
deses, alcaldesas y conce-
jales”, porque habían he-
cho un “gran trabajo”.

Por su parte, la conseje-
ra agradeció también a los
alcaldes por  los servicios
de empleo que se han pres-
tado en estos ayuntamien-
tos, a pesar de no tener una
oficina de empleo, pero
que han servido para pres-
tar un servicio de proximi-
dad a sus ciudadanos.

Todos estos municipios
han estado colaborando es-
trechamente con el Servicio
Público de Empleo de Cas-
tilla- La Mancha, SEPE-
CAM, para evitar los des-
plazamientos de sus
habitantes.  La Junta firmó
un convenio con los ayunta-

mientos que no tuvieran ofi-
cina de empleo. De esta ma-
nera, los ciudadanos de es-
tas pequeñas localidades
han podido sellar su deman-
da de empleo, popularmen-
te conocida como “la tarjeta
del paro” en la unidad local
de gestión de Empleo de su
propio municipio, y en su
propio ayuntamiento.

Proximidad

“El ayuntamiento es lo
más próximo y más cerca-
no que tiene la gente”, afir-
mó Magdalena Valerio.
Dirigiéndose a los alcaldes,
dijo sentirse “muy solidaria
con vosotros, pues antes de
ser consejera he sido más
de siete años concejala del
ayuntamiento de Guadala-
jara, y sé que los ciudada-
nos de a pie  muchas veces
no saben que es competen-
cia de los responsables de
los municipios”.

Asimismo, se mostró sa-
tisfecha de que en algunos
ayuntamientos se haya crea-
do una pequeña oficina de
empleo, “con lo que ya son
más 200 municipios que la
tienen”, señaló la consejera.

Estos proyectos van en-
caminados a la cooperación
y colaboración estrecha que
la Junta quiere establecer
con los pueblos de la región,
dotándolos de medios para
servir de la mejor forma a
sus ciudadanos.

Además, la consejera
hizo especial hincapié en
que las concesiones de
equipos informáticos se
han realizado a ayunta-
mientos de distinto signo
político, dejando claro que
no importa el “color políti-
co” sino los intereses de la
región. 

La Junta entrega equipos
informáticos a 34 ayuntamientos 
de la provincia de Albacete

Manuel González Ramos, Magdalena Valerio y Florencio López.

Evitará desplazamientos fuera de su municipio a los
demandantes de servicios del Sepecam

Ayuntamientos beneficiarios

➲➲  Alatoz
➲➲  Alcadozo
➲➲  Balsa de Ves
➲➲  Barrax
➲➲  Bogarra
➲➲  Bonete
➲➲  Carcelén
➲➲  Casas de Juan
Núñez
➲➲  Casas de Ves
➲➲  Cotillas
➲➲  El Bonillo
➲➲  Corral Rubio

➲➲  Férez
➲➲  Fuente-Álamo
➲➲  Hoya Gonzalo
➲➲  La Gineta
➲➲  La Herrera
➲➲  Lezuza
➲➲  Liétor
➲➲  Mahora
➲➲  Minaya
➲➲  Molinicos
➲➲  Montealegre
del Castillo
➲➲  Munera

➲➲  Ontur
➲➲  Ossa de Mon-
tiel
➲➲  Pétrola
➲➲  Povedilla
➲➲  Pozuelo
➲➲  Tarazona de
La Mancha
➲➲  Tobarra
➲➲  Villavaliente
➲➲  Villaverde de
Guadalimar
➲➲  Yeste

Dijeron que a principios de la semana que aho-
ra termina llegaría el alivio en las temperaturas, pe-
ro algo debió fallar en las previsiones oficiales con-
vencionales.

El Calendario Zaragozano, del que cada semana
publicamos el pasaje correspondiente, llevaba la
contraria a esas optimistas esperanzas. Decía: “au-
mento sensible del calor”.

Para esta semana dice: “… caluroso, aunque no
excesivo… por las tardes, tormentas… temperatu-
ras suaves por las mañanas, pero tenderán a subir
conforme vaya avanzando el día”.

Mientras, San Fermín se fue, con su catador sen-
sorial de los espárragos de Navarra, que cada ma-
ñana ha acompañado a quienes se ponían ante el te-
levisor  para comenzar la jornada.

Con el “Pobre de mí”, para muchos empieza el
declive del verano, por mucho calor y playa que ha-
ya por delante.

El Sepei ha cambiado su número de aviso ur-
gente, el 085, por el de emergencias general, el 112.
Está bien que se tienda a utilizar un solo número pa-
ra cuando entran las prisas y no hay tiempo para
mirar en la agenda.

En este verano, y toquemos madera, los avisos
están siendo menos de los previsibles para un estío
tan seco, al que precedió una primavera de lluvias,
lo que significa abundante combustible. ¡Hay que
extremar las precauciones!

Surfin Bichos se despide (¿definitivamente?)
en la próxima edición del Abycine, el festival con
el que comienza la pre Feria en Albacete. A los nos-
tálgicos de este grupo rockero de Albacete, pues
eso, que estén al loro.
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